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Анатолий Михайлович 
Бойков работает на Туган- 
скоя силикатном заводе со 
дня его основания. Он при-
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l  Успешно выполнить июньскии  
план —долг лесозаготовителей

К а р г а с о к
— Вторую декаду наш 

коллектив закончил боль
шой победой, — сказал се
кретарь' парткома Каргасок- 
окого леспромхоза Алексей 
Александрович Щедрин. — 
На десять дней раньше сро
ка выполнен план первого 
полугодия по выпуску дело
вой древесины. Народное 
хозяйство поручило уже от 
нас 277.300 кубометров. 
Хорошо идут дела и в июне. 
График мы также опережа
ем. За месяц надо выдать 
деловой древесины 45.000 
кубометров, а мы намерены 
отправить на одну тысячу 
больше.

Однаяо с выполнением 
плана по общей древесине 
у нас пока получается не
важно. На 20-е число надо 
было выдать 35.360 кубо
метров. Сделали меньше. 
Долг составил почти тысячу 
кубометров. Особое беспо
койство вызывает положе
ние дел на Средне-Тымском 
лесопункте. Здесь недодали 
к плану разделки 2.200 
кубометров. Не укладывает
ся в график Сангальскнй 
лесопункт. В эти коллекти
вы сейчас выехали инже
нерно-технические работни
ки предприятия, чтобы ока
зать практическую помощь 
на месте.

Конечно, нынче план 
очень напряженный. До
статочно назвать такую 
цифру. Если в марте (са
мый благоприятный месяц 
для лесозаготовок) лес
промхоз заготовил 63. ты-

Занончилась вторая декада месяце. В леспромхозах 
области сейчас напряженная лора. В оставшиеся десять 
дней необходимо предпринять все, чтобы обеспечить 
успешное выполнение плена. Наш корреспондент свя
зался по телефону с радом леспромхозов. Вот какие 
поступили сообщения.

еячи кубометров, то сейчас.
июид£ 1надо дать 52 тыся

чи. Однако мы стараемся 
приложить все силы, чтобы 
завершить месяц с вы
сокими результатами. На 
Сангальсиом Лесопункте 
усилим вывозку. Здесь не
давно получили из капи
тального ремонта три лесо
возных автомобиля и сразу 
пустили их в работу.

Очень важно для нас бы
стрее восстановить после 
весенней распутицы магист
ральные лесовозные дороги 
на Сангальском и Средне- 
Тымском лесопунктах.
Правда, бульдозеров в лес
промхозе недостаточно, но 
механизаторы понимают 
важность выполняемой ра
боты и используют технику 
в две смены. В Среднем 
Тыме надо построить при
мерно 17 километров дорог, 
и тогда мы сможем войти в 
лучшие массивы, обес
печить высокие темпы ле
созаготовок в июле и авгу
сте.

Сейчас суточный график 
леспромхоза предусматри
вает вывозку 2.000 кубо
метров. В последние дни он 
регулярно перевыполняет
ся.

долг составил свыше 4.000 
кубометров. Отстали мы и 
по выпуску деловой дре
весины.

Работу сдерживали вы
возка и погрузка леса. 
Только с 18 июня нам уда
лось возобновить вывозку 
по клюквинской автодоро
ге, которую мы начали вос
станавливать с апреля и за
кончили работы лишь к се
редине месяца. Построено 
семь километров полотна 
лесовозной1 трассы. Эта до
рога будет давать нам каж
дые сутки по 400 кубомет
ров древесины. Такого коли
чества нам как раз не хва
тало ежедневно с начала 
месяца.

Чтобы набрать заплани
рованные темпы, мы пред
принимаем все возможное 
для ремонта техники. Пока 
же у  нас недостаточно ле
совозных автомобилей. Не 
все ладится с погрузкой. В 
результате при суточном 
графике вывозки 1.760 ку
бометров даем по 1.300 —

1.400, в лучшем случае — 
по 1.700, Конечно, план у 
нас по вывозке тоже напря
женный. Всего в этом меся
це мы должны поставить
43.000 кубометров. Это
примерно столько же,
сколько нам планировали 
нынче на январь.

По • предварительным 
подсчетам, леспромхоз в ию
не успешно выполнит план 
по реализации продукции, 
сможет дать дополнительно 
по вывозке общей древеси
ны не менее восьми тысяч 
кубометров.

Б е л ы й  Я р
— Неудачно сложился 

июнь для нашего предприя
тия, — сказал в беседе с 
корреспондентом главный 
инженер Белоярского лес
промхоза В. А. Цепколен- 
ко. — По общей древесинё 
за двадцать дней месяца 
коллектив задолжал 6.393 
кубометра, а по выпуску де
ловой — 4.597.

Причин отставания не
сколько. Назову главные из 
них. На верхнем складе в 
Сайге у нас скопилось уже
8.000 кубометров леса. Мы 
его должны поставить на 
нижний склад к железной 
дороге Асино — Белый 
Яр и отправить по ней для 
разделки на Асиновский ле
соперевалочный и дерево
обрабатывающий комбинат. 
Однако к прирельсовому 
нижнему складу пока нель
зя подступиться. Строи
тельно-монтажный поезд 
№ 338 должен был сделать 
подкрановые пути, произве
сти отсыпку полотна. Рабо
ты эти не; доведены до кон
ца, и наш лес остается ле
жать на верхнем складе.

Плохо работает Нябе- 
гинский лесопункт. .С пер
вых дней июня не могли 
пробраться к' верхнему 
складу, а когда приступили 
там к работам, начали сдер
живать разделка и вывозка. 
Вместо шести бригад, кото

рые должны были выдавать 
ежедневно не менее 700 ку
бометров готовой продук
ции, работало только четы
ре раскряжевочных брига
ды. Из-за плохо организо
ванной вывозки здесь также 
лежит на верхнем складе 
около пяти тысяч кубомет
ров.

Не сумели ми правильно 
организовать работу и в 
Ягодном. Узкоколейная же
лезная дорога используется 
лишь на половину своей 
мощности. Плохо организо
ван труд укрупненных 
комплексных бригад в лесо
секах.

Словом, Белоярский лес
промхоз сейчас идет в чис
ле отстающих.

Мы принимаем меры, 
чтобы полностью использо
вать внутренние резервы 
для преодоления отстава
ния. Для этого надо уси
лить вывозку и разделку 
древесины. Необходима нам 
и помощь от руководителей 
объединения «Томлеспром».

К л ю к в и н к а
— К сожалению, по ре

зультатам двух декад июня 
нам похвалиться нечем, — 
сказал директор Ингузет- 
скогб леспромхоза Е. П. 
Немчинов. — По разделке 
общей древесины было за
планировано выдать 29.240 
кубометров, а дали мы толь
ко 25.168. Таким образом,

ВМЕСТЕ ДРУЖНЕЙ РАБОТАЕТСЯ
Я возглавляю бригаду 

операторов челюстных по
грузчиков. Коллектив не
большой — всего три чело
века, но от его действий 
зависит ритм работы всего 
леспромхоза. Ведь погрузка 
леса—один из ответствен
ных участков, и мы стараем
ся строить работу так, чтобы 
лесовозы не простаивали на 
верхних складах,

В нашем леспромхозе вот 
уже пятый год операторы 
работают .бригадным мето
дом по одному наряд-зада

нию. За- ото время у нас на
копился богатый опыт, кото
рый и дает право утвер
ждать неоспоримое преиму
щество этой формы 
труда. В прошлом году 
бригада отгрузила 153 ты
сячи кубометров леса, . то 
есть на одну машино-смену 
пришлось по 220 кубомет
ров. Причем возможности 
наши были далеко не ис
пользованы.

Новая организация труда 
исключает внутрисменные 
простои, позволяет круглые

сутки работать стабильно. 
Передача погрузчика смен
щику происходит в лесосе
ке, причем механизм в «го
рячем» состоянии и с полной 
заправкой. Все это теперь 
стало привычным. Со старой 
организацией труда не мо
жет быть и сравнения. Тогда 
оператору, особенно зимой, 
приходилось трудно. К кон
цу смены он должен был 
перегнать погрузчик на сто
янку, где утром можно най
ти горячую воду. Заступив 
на смену, механизатор терял

много времени на то, чтобы 
завести погрузчик, пере
гнать его снова к месту ра
боты. А лесовозы стояли н 
ждали.

Наша бригада работает по 
одному наряд-заданию, обид' 
никаких не бывает, потому 
что подбирается коллектив 
на добровольных началах. 
Такая организация еще цен
на тем, что порождает ответ- 
ствснность всех за выполне
ние плана и социалистиче
ских обязательств.

д . т и с и н ,
бригадир, оператор че
люстного погрузчика 
Ингузетского леспром

хоза.

ннмал непосредственное 
участие в строительстве н 
пуске завода. Сейчас Анато
лий Михайлович возглавля
ет бригаду слесарей-ремонт- 
ннков.

Цех силикатного кирпича 
и силикатной плитки из ме

сяца в месяц церевыполняет 
производственный план, и в 
этом, несомненно, большая 
заслуга бригадира группы 
ремонтников А. М. Бойкова, 
которого вы видите на этом 
снимке.

Фото И. Пустовойтенко.

Р а б о ч е е  с л о в о
твердое

Коллектив грузового авто
предприятия № 3 принял по
вышенные социалистические 
обязательства на четвертый, 
определяющий год пятилет
ки. Водители, слесари, ин
женерно-технические работ
ники делом, доказывают вер
ность данному слову. На две 
недели раньше, 17 июня, 
коллектив выполнил план 
полугодия. Перекрыты все 
основные технико-эконо- 
мические показатели. Сверх 
плана перевезено пять тысяч 
тонн грузов, сделано более 
двухсот тысяч тонно-кило
метров. Производительность 
труда по сравнению с соот
ветствующим . периодом, 
прошлого года выросла на 
четырнадцать процентов.

Успеху коллектива спо
собствовал трудовой подъем 
в коллективе, вызванный 
подготовкой к выборам- в 
Верховный Совет СССР.

ВЫПОЛНЕН 
ПОЛУГОДОВОЙ 
ПЛАН

Бригады, водители увлечен
но соревновались за право 
называться первыми. С луч
шими результатами к про
межуточному финишу при
шла бригада С. Н. Каретни-, 
нова, выполнившая план 
шести месяцев на 115 про
центов. Совсем немного ус
тупила ей бригада А. М. 
Абанина.

В соревновании водителей 
уверенно лидируют шоферы 
П. А. Держанович, А. Р. Аб
рамовский, В. К. Бубенов, 
А. П. Савосько, которые по
стоянно перекрывают нор
мы. Свой вклад внесли в ус
пех ремонтная служба, ин
женерно-технические работ
ники.

До конца полугодия пред
приятие перевезет еще тыся
чи тоня народнохозяйствен
ных грузов.

И. КИСЕЛЕВ, 
заместитель начальника 
грузового автопредприя

тия № 3.

Д О М  С Д А Н  Д О С Р О Ч Н О
Комплексная бригада 

СУ-3 треста «Томскпром- 
строй», возглавляемая 
В. Н. Красновым, приме
нила метод бригадного под
ряда на строительстве 
68-квартирного дома по 
улице Тверской. Передовой 
коллектив успешно справил
ся с поставленной задаче^. 
Бригада, состоящая из 22 
человек, включая машини
ста башенного крана, сокра

тила срок строительства 
почти на 30 дней.

Выработка на каждого 
члена бригады составила 
173 процента к норме. 
Кладка стен была принята с 
оценкой «хорошо». Бригада 
добилась снижения , себе
стоимости строительства бо
лее чем на 2 тысячи руб
лей.

М. СВЕТЛОВА, 
начальник отдела труда
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и зарплаты треста 
«Томскпромстрой».

и ж п л . к п ж ш п 1 Н 1 л я х в м к к н т ж в н 1 « к в 1 1

ЖИ В О Т Н О В О ДЧЕ С К И Е  КОМПЛЕ КСЫ 
И П Т И Ц Е Ф А Б Р И К И —Д О С Р О Ч Н О
В целях сокращения сро

ков строительства и свое
временного ввода в эксплуа
тацию особо важных живот
новодческих комплексов в 
соответствии с постановле
нием ВЦСПС областной со
вет профсоюзов утвердил 
условия областного социали
стического соревнования ме
жду строительными коллек
тивами объединения «Меж- 
колхозстрой», управления 
«ХймстрОй», трестов
«Томскпромстрой», «Томск- 
жилстрой» и «Томсксель- 
строй».

Победителями соревнова
ния будут считаться коллек-

УСЛОВИЯ ОБЛАСТНОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ СТРОИТЕЛЬНЫХ ТРЕСТОВ, 

ОБЪЕДИНЕНИЯ И УПРАВЛЕНИЙ НА <, 
СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ 

КОМПЛЕКСОВ И ПТИЦЕФАБРИК
тивы, .которые выполнят 
плановые задания, социали
стические обязательства и 
достигнут лучших результа
тов по основным показате
лям: выполнение плана
ввода в действие объектов, 
строительно - монтажных 
работ по объектам, по
вышения производительно
сти труда и снижения себе
стоимости строительно-мон

тажных работ. Учитывается 
также расход строительных 
материалов — цемента, 
кирпича, пиломатериалов, 
железобетонных изделий.

Коллективу — победите
лю соревнования по итогам 
квартала присуждаются пе
реходящее Красное знамя н 
почетная грамота облсов- 
профа.

Особо отличившимся на 
строительстве рабочим бу
дут выделены для продажи 
легковые автомобили.

Лучшие коллективы
строителей за успешное и 
качественное выполнение 
планов строительства и до
срочный ввод в эксплуата
цию животноводческих ком
плексов и птицефабрик по 
итогам года будут пред
ставлены на соискание пре
мии ВЦСПС.

Итоги областного социа
листического соревнования 
подводятся по результатам 
работы за квартал.

Н а полм есяца  
раньше

Совхозы Каргаеокского 
района на полмесяца рань
ше срока выполнили полу
годовой план продажи госу
дарству мяса. Самый высо
кий показатель у животно
водов совхоза «Павлов
ский»—132 процента к пла
ну. Сосновская ферма этого 
хозяйства специализирована 
на интенсивном откорме 
скота. Весь молодняк сдан 
отсюда весом более 350 
килограммов, хорошей упи
танности. Метод интенсив
ного откорма обеспечил 
павловцам успех.

3. РУДЕНЦОВА, 
главный зоотехник рай
онного объединения 

совхозов.
К а ргасокскн Л  рай о н . *

Р у б е ж и
крыловцев

Работники Крыловской 
молочнотоварной фермы сов
хоза «Заветы Ильича» обя
зались надоить за пастбищ
ный период по 1.350 кило
граммов молока на корову, в 
том числе в июне — по 350 
килограммов. Доярки
Р. Львова н 3. Григорьева 
решили за лето надоить по 
1.450, Н. Соловьева — 
1.425 килограммов на коро
ву. ■ :■£% '

Коллектив фермы борется 
за то, чтобы в нюне не усту
пить первенства в районном

соревновании животноводов 
и удержать переходящие 
Красные знамена райкома 
партии, райисполкома и сов
хоза, врученные до итогам 
работы в мае. В эти дни на
дой по нашей ферме дости
гает 12 килограммов на ко
рову, а доярки Р. Львова и 
3. Григорьева надаивают 

почти по 15 килограммов. 
Хорошо трудятся скотники 
дойного гурта супруги 
Вострокнутовы. Они в ми
нувшем месяце и в июне 
имеют самые высокие пока
затели.

На днях дойный гурт пе
реведен на полустойловое 
содержание. Коров будем 
ночью подкармливать зеле
ной массой из расчета 60 
килограммов на голову, а 
днем — пасти.

Соревнование тружеников 
фермы За большое молоко в 
разгаре. Трудовой накал 
постоянно поддерживается 
на высоком уровне. В крас
ном уголке есть показа
тели ежедневных и месяч
ных надоев, оформлен стенд 
«Кто сегодня впереди». 
Агитаторы, учителя регу
лярно проводят беседы.

Ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР ферма 
выполнила полугодовое за-' 
дание по продаже молока 
государству, за первую по
ловину июня надой на коро
ву достиг 175 килограммов.

п . ЛЬВОВ, 
заведующий молочното
варной фермой совхоза 

«Заветы Ильича». 
Бакчарскнй район.

Н а к а н у н е
сен окоса Счет на дни

Как только закончился 
сев. часть механизаторов в 
нашем совхозе переключи
лась на работы по уходу за 
посевами, остальные заня
лись ремонтом кормозаго
товительной техники.

Для того, чтобы в достат
ке обеспечить фермы разно
образными кормами, коллек
тиву совхоза предстоит вы
полнить большой объем ра
бот, Нужно заготовить 4.300 
тонн сена и сенажа, не ме
нее 7.600 тонн силоса, 250 
тонн травяной муки.

Чем мы располагаем для 
создания такого запаса кор
мов? Сеяные кормовые куль
туры занимают более тыся
чи гектаров, кукуруза —< 
427 гектаров. Есть много
летние и однолетние травы, 
19 гектаров корнеплодов. 
Достаточно обширны естест
венные сенокосные угодья, 
большая часть их подкорм
лена минеральными удобре
ниями.

Лёд о теперь за тем, 'чтобы

хорошо подготовить технику. 
Машинист АВМ-0,4 А. Д. 
Клещин заканчивает ремонт 
агрегата. Заготовка витамин
ной травяной муки начнется 
в ближайшие дни. Для при
готовления этого корма ис
пользуем посевы озимой 
ржи, затем — клевера н 
часть посевов овса в смеси с 
горохом. На скашивании бу
дет занята косцлка КИР-1,5, 
для подвозки массы подго
товлены тракторные тележ
ки. Коллектив агрегата при
нял обязательство вырабо
тать 300 тонн витаминной 
муки.

Готовится техника для 
закладки сенажа н силоса. 
Из 7 косилок-нзмельчителей 
КИР-1,5 на линейке готов
ности — 4, остальные будут 
отремонтированы примерно 
через пять дней. Однако 
этой техники недостаточно. 
Мы не теряем надежды на 
получение сенажного ком
байна «Вихрь», обещан
ного производственным объ

единением совхозов. В хо
зяйстве только осваивается 
технология закладки сенажа, 
и без комбайна «Вихрь» 
трудно будет заготовить до
статочное количество этого 
корма.

Заготовку силоса будут
вести специальные механи
зированные отряды, они со
зданы во всех отделениях.

Ремонт всей кормодобыва
ющей техники планируем 
завершить в третьей декаде 
нюня.

При заголовке сенажа л 
силоса понадобится много 
транспорта. Без помощи ше
фов тут не обойтись. В свя
зи с этим неплохо бы уже 
сейчас знать, откуда прибу
дет транспорт, чтобы зара
нее спланировать расстанов
ку техники н людей по отря
дам.

А. ГЛИНСКИИ, 
исполняющий обязан
ности главного инжене
ра совхоза «Комму
нист» Асяиовского 

района.

У  р  о  ж  а  й  -  7  4

Каждая уборка — дело 
сложное. Нынче же — осо
бенно. Весна, да и начало 
лета поскупились на тепло. 
В большинстве районов юга 
страны ожидается одновре
менное созревание озимых и 
яровых хлебов. Это, естест
венно, вызовет увеличение 
нагрузки на уборочную тех
нику, потребует мобилиза
ции всех резервов, чтобы 
быстро и без потерь собрать 
урожай.

Иначе гбворя, потребует 
высококачественной жатвы. 
Именно эта мысль н лежит 
в основе почина передовых 
комбайнеров Дона и Куба
ни, призвавших своих кол
лег снять урожай до едино
го колоса, зернышка.

Призыв делом крепится. 
Многие районы Кубани об
разцово подготовились к 
жатве. Здесь создано около
3.000 транспортно-убороч
ных звеньев.

На недавнем совещания в 
Совете Министров СССР 
отмечена высокая готовность 
уборочной техники также в 
хозяйствах Ставропольского 
края. Томской, Ленинград
ской, Курской я других об
ластей.

ЖИТИЙ СТРОГО СПРОСИТ
Обстоятельно рассмотрен 

ход подготовки к жатве не 
только хозяйств РСФСР. 
Заслушаны также , сообще
ния представителей Украи
ны, Казахстана. Во многих 
районах площади под коло
совыми существенно возро
сли, увеличится в связи с 
этим и нагрузка на комбайн.

Каждый хлебороб помнит, 
что представляла собой жат
ва-73, невиданная по разма
ху, массовому энтузиазму, 
творчеству. Нынче же тру
довой накал на полях будет 
еще большим. Что же пред
принимается для того, что
бы снова взять большой 
хлеб?

Прежде всего следует ска
зать о партнерах хлеборо
бов ■— промышленных 
предприятиях, от которых 
зависит материально-техни
ческое обеспечение жатвы. 
Выполняя постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по обеспе
чению уборки урожая и за
готовок сельскохозяйствен
ных продуктов в 1974 году», 
многие предприятия не под

водят сельских тружеников. 
С опережением графика по
ставляются грузовые автомо
били, зерноочистительные 
машины, тиры, дизельное 
топливо...

Вряд ли стоит продол
жать перечень. На совеща
нии в Совете Министров 
СССР больше говорили, а 
точнее, критиковали тех, кто 
в долгу. В долгу же — мно
гие.

Не выполнили план пяти 
месяцев по поставкам цело
го ряда деталей московское 
производственное объедине
ние «Каучук», Астрахан
ский, Ярославский, Волж
ский и Свердловский заводы 
резинотехнических изделий.

Передовые хозяйства Ку
бани, Ставрополья начали 
подготовку комбайнов сразу 
же после уборки. И вот 
итог — техника у них уже 
на линейке готовности.

Этого не скажешь о хозяй
ствах Куйбышевской, Сара
товской, Тамбовской, Воро
нежской областей. Здесь по 
существу только приступают 
к ремонту комбайнов.

Министерство сельского

хозяйства СССР и «Союз- 
сельхозтехника» провели 
специальное совещание. На 
нем намечены пути усиле
ния работы по ремонту убо
рочной техники. К ее под
готовке сейчас привлечены 
дополнительные кадры меха
низаторов, а также работни
ки предприятий «Сельхоз
техники» и промышленно
сти.

«Союзселъхозтехника» на
правила своих представите
лей на заводы-изготовители 
запасных частей, чтобы они 
регулировали отгрузку дета
лей по выделенным фондам. 
На предприятиях «Сельхоз
техники» организовано про
изводство приспособлений 
для регулировки комбайнов, 
а также для уборки полег
ших хлебов. Их намечено из
готовить более 350 тысяч 
комплектов. Организуется 
круглосуточное дежурство в 
мастерских на период жат
вы, создаются оперативные 
бригады, призванные устра
нять неисправности машин 
прямо в поле. В общем, 
ставка делается на то, что
бы коэффициент техниче

ской готовности комбайнов 
был к 1 июля около 75 про
центов, а к 1 августа — 94 
процента.

И еще—резерв. В целях 
сокращения сроков уборки 
в РСФСР, на Украине, в 
Казахстане предусматри
вается произвести массовые 
переброски комбайнов.'
Опыт прошлых лет показы
вает: комбайны, подлежа
щие списанию, можно еще 
использовать на жатве. Хо
зяйства РСФСР и Украины 
еще раз проверяют состоя
ние старых машин, стара
ются продлить срок их 
службы. Решено дополни
тельно включить в уборку 
18,5 тысячи комбайнов, под
лежащих в этом году списа
нию. '

Скоро наступит большая 
жатва: Сейчас необходимо 
использовать с максималь
ной отдачей каждую рабо
чую минуту, привести в ис
правность каждую убороч
ную машину, имеющуюся 
на вооружении хозяйств. 
Только так ставится вопрос.

А. ШАПОВАЛОВ 
(ТАСС).
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Колпашевский речной порт будет одним нз крупных в 
Западной Сябнря. В комплекс сооружений порта входят; 
причальная металлическая стенка длиной 300 метров н 
высотой более 20 метров, восемь портальных н два коз
ловых крана, закрытый склад для грузов на 4 тысячи 
тонн, административное здание, ремонтно-механические 
мастерские, гараж, котельная, столовая, магазин, до де
сятка километров подъездных путей н другие вспомога
тельные сооружения.

Новый порт будет иметь важное экономическое значе
ние для быстро развивающихся районов севера Томской н
Тюменской областей.

НА СНИМКЕ; портальные краны в Колпашевском реч
ном порту.

Фото В. Казанцева-

С В Е Р Я Я  Ж И З Н Ь
п о  « Л е н и н у

На днях в Томске состоя
лась научно-практическая 
конференция «Ленин и мо
лодежь», посвященная
50-летию присвоения комсо
молу имени В. И. Ленина. 
Конференция проводилась 
по инициативе Томского об
кома ВЛКСМ совместно с 
Домом политического про
свещения и правлением об
ластной организации обще
ства «Знание».

Цель проведения конфе
ренции «Ленин и молодежь» 
— обобщить практический 
опыт по коммунистическому 
воспитанию молодежи, вы
работать рекомендации по 
улучшению политического 
образования, трудового, 
нравственного, военно-пат
риотического, интернацио
нального, эстетического вос
питания.

В работе конференции 
приняло участие; около се
мисот человек:....ученые,
преподаватели вузов и сред
них учебных заведений, 
партийные if.'комсомольские
работники,... пропагандисты,
работники учреждений
культуры, рабочая и уча
щаяся молодежь, ветераны 
партии и комсомола.

Открыл конференцию 
заведующий отделом пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС А. П. Романовский.

На пленарном заседании 
с докладами выступили пер
вый секретарь Томского об
кома ВЛКСМ В. С. Шува- 
риков — «Ленин и воспита
ние молодежи на современ
ном этапе», заведующий 
сектором истории ВЛКСМ 
Высшей комсомольской 
школы при ЦК ВЛКСМ 
кандидат исторических наур 
В. К. Криворученко — «Ле
нинские принципы партий
ного рукбводства и их разви
тие», ректор Томского уни
верситета профессор А. П. 
Бычков — «Ленинские прин
ципы народного образования 
и их осуществление на совре
менном этапе» и заведую
щий кафедрой философии

ТГУ профессор А. К. Сухо
тин — «Ленин, молодежь и 
наука».

Дальнейшая работа кон
ференции проходила в трех 
секциях. На заседании сек
ции «Вопросы коммунисти
ческого воспитания молоде
жи» обсуждались проблемы 
методологии формирования 
коммунистического мировоз
зрения, вопросы дальнейше
го совершенствования
форм идеологической рабо
ты в комсомоле. v

На заседании секции про
пагандистов выступали чле
ны областного методиче-. 
ского совета по политиче
ской учебе молодежи, 
члены правления област
ной организации обще
ства «Знание» и руководи
тели комсомольских полит
кружков из Томска и рай
онов области. Пропаганди
сты поделились опытом ра
боты по изучению основ ле
нинской экономической по
литики, истории комсомола, 
воспитанию молодежи на, 
примере жизни и деятельно-- 
сти В. И. Ленина, организа
ции самостоятельной рабо
ты слушателей и внедрению 
активных методов обучения. 
Большой интерес вызвало 
выступление К. А. Ганина 
(завод математических ма
шин) о создании на базе 
кружка школы комсомолу 
ского актива — своеобраз
ной кузницы заводских ком
сомольских кадров.

На заседании секции 
«Проблемы международного 
молодежного движения» вы
ступил ряд научных сотруд
ников проблемной лаборато
рии университета, которой 
руководит доцент С. В. 
Вольфсон.

Конференция выработала 
рекомендации по различным 
направлениям работы ком
сомольских организаций. 
Вместе с тезисами докладов 
они войдут в сборник, в ко
тором будут обобщены ито
ги конференции.

Л. КАРЕЦКАЯ.

Два раза в неделю в тече
ние года в парткоме вруча
лись партийные билеты. И 
каждый раз это было вол
нующим событием — и для 
коммунистов, получающих 
новые документы, и для нас, 
работников парткома.

Помню первых, удостоен
ных высокой чести. Это были 
коммунисты строительного 
управления .N? 917 треста 
«Тюменьдорстрой». На счету 
этого коллектива — дороги, 
питающие жизнь буровых и 
объектов нефтепромысла, 
25-километровая автомаги
страль, соединившая Стре- 
жевой с центральным товар
ным парком, и много других 
автодорог. Известен кбллек- 
тив добрыми трудовыми де
лами, высокой общественной 
и политической активностью.

Вот один из дорожников 
—Сергей Лаврентьевич Чур
син. Невысокого роста, с по
серебренными висками чело
век. В партком он пришел в 
темном добротном костюме, 
на груди — ордена Крас
ного Знамени, Отечествен
ной войны I степени, Крас
ной Звезды, несколько 
боевых и трудовых меда
лей. Бывший танкист стал 
одним из лучших водителей 
дорожных машин. Сейчас он 
автоскреперист, ударник 
коммунистического труда. 
Сергею Лаврентьевичу пер
вому в Стрежевом был вру
чен партийный билет нового 
образца. Вместе с ним в 
этот день получили новые 
билеты старший прораб 
строительного управления 
М? 917 А. В. Рьшдя, шофер 
партгрупорг Н. И. Сагир, 
мастер П. Г. Мишустин, дис
петчер В. Ф. Молчанова.

В ответ на поздравления 
слышались простые, но вол
нующие, как клятва, слова; 
«Буду достоин высокого 
звания коммуниста».

В числе первых партийные 
билеты нового образца полу
чили также коммунисты тре
ста «Томскгазстрой», Стре- 
жевской автотранспортной 
конторы, нефтегазодобываю
щего управления им. 50-ле- 
тия СССР, Стрежевского уп
равления буровых работ.

Недавно большая напря
женная работа завершена. 
807 коммунистов поселка по
лучили новые партийные до
кументы. Какие уроки можно' 
извлечь из этого важнейше
го организационно-политиче
ского мероприятия? Что дало 
оно Стрежевской партийной 
организации?

Прежде всего следует от
метить, что период подготов
ки и обмена партдокументов 
был ознаменован возросшей 
активностью ' первичных ор
ганизаций, каждого комму
ниста. Работа по обмену тес
но увязывалась с решением 
актуальных производствен
ных и идеологических задач,

проводилась под знаком мо
билизации сил коммунистов, 
всех трудящихся поселка на 
успешное выполнение планов
и социалистических обяза
тельств.

Все предприятия поселка 
выполнили план третьего, 
решающего года пятилетки. 
Большинство успешно спра
вилось с программой пяти 
месяцев этого года. В их 
числе строительное управ
ление № 917. Стрежев- 
гкая автотранспортная конто- 
ра, тресп,I «Томскгазстрой» 
и «Томскнефтестрой». Кол
лектив нефтепроводного уп-

Хорошо известны. . напри
мер. в Стрежевом имена 
бригадира плотников из Ком
сомольске - молодежного 
строительного управления 
.\о 1 Валентина Агафонова, 
бригадира каменщиков это
го же управления Николая 
Хоменко, а также бригадира 
монтажников из треста 
«Томскнефтестрой» В. К. 
Огнйко. А наш лучший то
карь из автотранспортной 
конторы треста «Томскгаз
строй», член Александров
ского райкома партии Игорь 
Григорьевич Шутов уже вы
полнил пятилетку.

Улучшилась в последнее 
время индивидуальная рабо
та с коммунистами. В прак
тику ряда парторганизаций 
вошли систематические отче
ты членов партии о выполне
нии ими уставных требова
ний. общественных поруче
ний. служебных обязанно
стей. Много полезного нам 
дали собеседования с комму
нистами. Такие беседы бы
вали и раньше. Но в период 
обмена партдокументов они 
обрели систему — целена
правленность. На собеседо
вания мы приглашали не

Партийная жизнь: после обмена документов

УЧИТЬСЯ НА ОПЫТЕ
равлеяия за первый квартал 
стал победителем в соревно
вании подразделений управ
ления магистральных нефте
проводов Центральной Сибн- 
рй. Успешно выполнили план 
стрежевские буровики.
Бригада коммуниста, лауреа
та Государственной премии 
В. Г. Калиничука уже 23 
мая рапортовала о досроч
ном выполнении полугодово
го плана.

В период обмена партдо
кументов коллективы нефте
газодобывающего управле
ния имени 50-летия СССР и 
Стрежевского управления 
буровых работ заключили 
между собой договор на тру
довое содружество. Выполне
ние взаимных обязательств, 
дух трудового соперничества 
будет способствовать более 
полному использованию 
внутренних резервов, точно
му соблюдению графика про
изводства работ и, следова
тельно, равномерной сдаче 
скважин в эксплуатацию.

Активнее стали разви
ваться’ договорные начала в 
социалистическом соревнова
нии между рабочими, брига
дами, участками. Оно. ста
ло живее, действеннее.

Немало положительного, к 
примеру, накоплено в руко
водстве соревнованием пар
тийными организациями 
Комсомольске - молодежного 
строительного управления 
№ 1, где секретарем парт
бюро Н. Н. Юдин, строи
тельного управления № 5 — 
секретарь партбюро В. А. 
Суднйкович. Улучшилось 
партийное руководство со
ревнованием в тресте 
«Томскнефтестрой».

Пример боевого, действен
ного соревнования за высо
кую производительность 
труда подают коммунисты.

В практику работы парт
кома и ряда первичных орга
низаций вошло изучение и 
обобщение критических за
мечаний и предложений ком
мунистов. Совсем недавно 
этот вопрос стоял в повестке 
дня собрания коммунистов 
треста «Томскгазстрой». На 
нем секретари цеховых парт
организаций рассказали о 
том, как в их коллективах 
выполняются предложения и 
критические замечания ком
мунистов, как осуществляет
ся контроль за выполнением 
принятых решений.

В процессе подготовки и 
проведения обмена партдоку
ментов отчетливее стали 
видны "сильные и слабые 
стороны каждой организа
ции. Стрежевская автотран
спортная контора — одно из 
крупных предприятий посел
ка. Много добрых дел на ее 
счету. Но выяснилось, что к 
подготовке партийных собра
ний партбюро слабо привле
кало рядовых коммунистов, 
потому и активность их бы
ла невысока. Этот же недо
статок был и в работе пар
тийного бюро Стрежевского 
управления буровых работ.

Внимательно изучив рабо
ту парторганизаций Стрежев
ской автотранспортной кон
торы, Стрежевского управ
ления буровых работ и за
слушав их на заседании 
парткома, мы указали им на 
эти серьезные упущения. И 
дело заметно улучшилось.

Партком одобрил опыт ра
боты партийной организации 
комсомольско - молодежного 
строительного управления 
№ 1 по укреплению дисцип
лины, повышению инициати
вы и рекомендовал его дру
гим первичным организа
циям.

только тех, кто оказался в
нарушителях дисциплины 
или неправильно повел себя 
в коллективе или в быту. Со
беседования прошли и с пе
редовиками ‘производства, 
руководителями предприя
тий, специалистами.

Полезным, на мой взгляд, 
оказался разговор в партко
ме с председателем местко
ма Стрежевской автотранс
портной конторы Н. В. Крю
ковым. Ему, как руководите
лю профсоюзной организа
ции, партком указал на упу
щения в руководстве сорев
нованием. После беседы в 
парткоме многие недостатки 
были устранены, возросла 
действенность соревнования 
и улучшились показатели 
работы коллектива.

С главным инженером 
строительного управления 
№ 5 А. И. Антоненковым 
разговор состоялся по пово
ду некоторых его личных ка
честв. Знающий, грамотный 
специалист, хороший органи
затор производства, Анато
лий Иванович явно недооце
нивал свою роль в воспита
нии коллектива, иногда бы
вал груб, несдержан. Членам 
парткома, беседовавшим на 
эту тему, удалось убедить 
коммуниста А. И. Антоненко
ва в неправомерности такого 
стиля работы с людьми.

Состоялись собеседования 
с директором совхоза «Стре
жевской» Г. Г. Ждановым, 
главным инженером треста 
«Томскнефтестрой» В. В. 
Ивановым и другими товари
щами. Несомненно, эти 
встречи принесли положи
тельный результат. Цен
ность их заключалась еще и 
в том, что коммунисты вы
сказывали свое мнение о ра
боте предприятия, советова
ли, как лучше устранить не

достатки. Были критические 
замечания и в адрес парт
кома. Все они внимательно 
выслушаны и учтены.

Наша задача — не расте
рять, а развить ценный опыт, 
накопленный в процессе об
мена партдокументов, н пол
нее использовать все формы 
организаторской и массово- 
политической работы. Важно 
и впредь повышать актив
ность и организующую роль 
коммунистов на всех участ
ках хозяйственного и куль
турного строительства.

Недавно у нас состоялось 
заседание парткома, на ко
тором были подведены итоги 
обмена партдокументов в 
поселковой партийной орга
низации. tybi еще раз про
анализировали сделанное, 
сосредоточив внимание на 
недостатках и нерешенных 
проблемах. Выяснилось, на
пример, что в ряде коллек
тивов слабо осуществляется 
контроль за выполнением 
принимаемых решений
(НГДУ им. 50-летия СССР, 
трест «Томскнефтестрой»). 
Кое-где еще нарушаются 
сроки проведения партийных 
собраний. А в некоторых 
парторганизациях чувст
вуется ослабление внутри
партийной работы: мол, об
мен документов закончен, 
можно и отдохнуть. Допус
кать такое ослабление, ко
нечно, нельзя.

Много поработать пред
стоит над улучшением орга-' 
низации социалистического 
соревнования. Слабо исполь
зуется еще опыт передовых 
предприятий, недостаточно 
анализируются причин^ 
низкой производительности 
труда в отдельных коллек
тивах. На эти и многие дру
гие недостатки в организа
ции соревнования справед
ливо указало бюро обкома 
КПСС при рассмотрении воп
роса о работе партийных 
организаций предприятий 
промышленности и строи
тельства Александровского 
района по организации сорев
нования за досрочное вы
полнение народнохозяйствен
ного плана 1974 года. Сей
час партком принимает все 
меры, чтобы улучшить орга
низаторскую и политическую 
работу партийных, профсо
юзных и комсомольских ко
митетов по повышению эф
фективности социалистиче
ского соревнования.

Мы стремимся закрепить 
и развить опыт организатор
ской и политической работы, 
накопленный в ходе подго
товки и обмена партдокумен
тов, улучшить партийное ру
ководство хозяйственным и 
культурным строительством, 
совершенствуя стиль дея
тельности парткома и пер
вичных организаций.

Ю. ДАНЧЕВ.
заместитель секретаря
Стрежевского парткома.

ОБСУЖДАЕТСЯ 
ПЛАН РАЗВИТИЯ 
УНИВЕРСИТЕТА

Решением коллегия Ми
нистерства высшего и сред
него специального образова
ния РСФСР «О повышении 
роли университетов в систе
ме высшей школы» ни том
ский государственный уни- 
верситет возложены функ
ции базового вуза Западной 
Сибири. На днях состоялось 
совместное заседание учено
го совета и партийного коми
тета университета, на кото
ром с докладом о развитии 
старейшего вуза Сибири в 
1976—1990 годы выступил 
ректор университета А. П. 
Бычков., В решении, кото
рое после обсуждения докла
да принято на этом заседа
нии, записано; «Считать 
главным направлением раз
вития университета его даль
нейшее укрепление как 
крупного учебно-научного 
центра на востоке страны, а 
котором органически соче
тается подготовка и пере
подготовка высококвалифи
цированных кадров для ву
зов, НИИ, школ, средних 
специальных учебных заве
дений и народного хозяйства 
с научными исследованиями 
всего научно-педагогическо
го коллектива в области 
фундаментальных проблем 
физико-математических, ес
тественных и гуманитарных 
наук».

Решено не проводить рез
кого увеличения континген
та студентов, глацное вни
мание будет сосредоточено 
на значительном расшире
нии аспирантуры и сети пе
реподготовки научно-педаго
гических кадров через фа
культеты повышения квали
фикации, стажировку, кур
сы. семинары.

В совместном решении на
мечены главные задачи рек
тората, партийной органи
зации, профессорско-препо
давательского состава и кол
лективов научных учрежде
ний университета по подго
товке кадров высшей квали
фикации, определены основ
ные направления научных, 
исследований, а также пер
спективный план развития 
материальной базы универ
ситета на 1976—1990 годы.

В работе совместного за
седания ученого совета и 
парткома . принял участие 
заместитель министра выс
шего и среднего специаль
ного образования РСФСР 
А. И. Попов и начальник 
Главного управления уни
верситетов, юридических и 
экономических вузов . мини
стерства Л. А. Серафимов.
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Дмитрий Дяминов трудится на электроламповом заво
де четвертый год. Он комсомолец. Несмотря на моло
дость, он назначен бригадиром коллектива сборщиков 
ламп цеха № 22. Успешную трудовую деятельность мо
лодой рабочий сочетает с общественной. Он активный 
член «Комсомольского прожектора».

Фото Е. Лисицына.

В О З В Р А Щ А Я С Ь  К  Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

НУЖНА КООРДИНАЦИЯ УСИЛИЙ
26 января этого года в га-, 

зете «Красное знамя» была 
опубликована корреспонден
ция «В начале большого пу
ти». В ней рассказывалось 
о том, как партийная органи
зация домостроительного 
комбината направляет уси
лия коллектива на скорей
шее окончание строительст
ва, и о том, что этому меша
ет. В корреспонденции под
вергался критике трест 
«Томскпромстрой» и мон
тажные организации за не
своевременный ввод в экс
плуатацию завода ' керам
зитового гравия. Автор — 
электрик завода круп
нопанельного домостроения 
Ю. Курбатов писал; «Хо
чется обратиться к комму
нистам «Томскпромстроя» и 
монтажных организаций с 
просьбой о сосредоточении 
сил и ресурсов на объектах 
завода керамзитового гравия. 
Важно сдать его в ближай
шее время».

Сегодня газета предостав
ляет слово секретарю парт

ком а треста «Томскпром
строй» Н И. Олейнику;

— Корреспонденция «В 
начале большого пути» сра
зу же была обсуждена в 
тргсга «Томскпромстрой» и 
в коллективе строительного 
управления № 1.

В прошлом году строи
тельное управление № 1 
треста ввело в эксплуатацию 
для домостроительного ком

бината мощности по произ
водству сборных железобе
тонных конструкций на 72 
тысячи кубометров, в том 
числе конструкций для круп
нопанельного домостроения 
на 134 тысячи квадратных 
метров общей площади 
жилья.

Из-за срыва сроков по
ставки технологического, 
электротехнического обору
дования, контрольно-измери
тельной аппаратуры, а также 
из-за невозможности при
ступить к строительству 
галереи, склада керамзита и 
карьера глины срок ввода 
в эксплуатацию завода ке
рамзитового гравия был пе
ренесен с IV квартала 1973 
года на первое полугодие 
1974 года.

ПланоА 1974 года строи
тельному управлению N° 1- 
треста предусмотрено осво
ить по заводу «Керамзит» 
450 тысяч рублей и ввести 
мощности на 100 тысяч ку
бометров гравия в год в 
третьем квартале 1974 года. 
По заводу КПД необходимо 
освоить 771 тысячу рублей и 
ввести мощности по произ
водству сборных железобе
тонных конструкций и дета
лей на 35 тысяч кубометров 
тоже в третьем квартале.

Учитывая важность этих 
объектов для города, в фев
рале трест разработал кон
кретные мероприятия, а так
же заключил договор на со

дружество в социалистиче
ском соревновании по свое
временной сдаче заводов 
КПД и «Керамзит» в экс- 
плуатацию.

10 апреля 1974 года пар
тийный комитет треста рас
смотрел вопрос «О ходе 
строительства заводов КПД 
и «Керамзит» и обязал руко
водителей треста и СУ-1 в 
целях ликвидации допущен
ного отставания сконцентри
ровать людские и матери
альные ресурсы* на этих объ
ектах, укрепить стройку 
высококвалифицированным и 
инженерными кадрами.

В то же время партком 
обратился к начальнику 
Томского территориального 
управления строительства 
А. А. Кашину с просьбой 
ускорить решение вопросов 
о строительстве галереи, 
склада керамзита, карьера 
глины или согласовать ввод 
завода «Керамзит» без этих 
сооружений. Однако до сих 
пор эти вопросы практически 
не решены.

Не решен вопрос и о по
ставке стеновых панелей на 
блок вспомогательных служб, 
ввод которого в эксплуа
тацию предусмотрен во 
втором квартале 1974 го
да. Только по этой причине 
работы на объекте фактиче
ски прекращены.

За пять месяцев этого го
да строительное управление 
№ 1 по заводу КПД при пла

не 327 тысяч рублей освои
ло 300 тысяч, в том числе 
по блоку вспомогательных 
служб—только 50 процен
тов средств. Еще хуже об
стоит дело с освоением ка
питаловложений на соору
жении завода «Керамзит». 
При плане 314 тысяч руб
лей освоено 111. На строи
тельстве склада керамзито
вого гравия из 149.7 тыся
чи освоено лишь 5 тысяч 
рублей, галереи подачи ке
рамзита на склад — чуть 
больше 12 процентов 
средств.

Как видно, основная за
держка происходит из-за 
двух объектов комплекса, к 
строительству которых трест 
приступить не может по не
зависящим от него причи
нам.

На производственном ком
плексе завода «Керамзит» 
строительно-монтажные ра
боты сейчас в стадии окон
чания. Но заказчику необ
ходимо оперативно решить 
многие вопросы. Я имею в 
виду изготовление нестан- 
дартизированного оборудова
ния, поставку кабельной про
дукции, различных прибо
ров, а также подготовку ра
бочих для освоения вводи
мых мощностей. К сожале
нию, руководители ДСК не 
поставили для монтажа еще 
много оборудования.

На этом объекте наступил 
ответственный момент. Толь
ко при согласованной, четкой 
работе заказчика, строителей 
и монтажных организаций 
можно с^ать производствен
ный комплекс в комплексное 
опробование.

Н. ОЛЕЙНИК,
секретарь парткома тре
ста «Томскпромстрой».

В Ц Е Х Е  В И Т А М И Н Н Ы Х  К О Р М О В

ПОВТОРЕНИЕ ПРОЙДЕННОГО?
...На окраине села стоит 

новый агрегат АВМ-0,65, 
который совхоз «Малинов
ский» получил недавно. Аг
регат высится большим ме
таллическим корпусом, мощ
ным даже в неподвижности. 
Рядом с ним старый 
АВМ-0,4 кажется некази
стым. С 1967 года произво
дят травяную муку в совхо
зе, и до нынешнего лета все 
на этом .агрегате.

В этот день вышла из 
строя электростанция. И я 
не смогла воочию убедиться, 
как работает звено Н. Г. Ма
каренко на заготовке вита
минной . муки. Главный зоо
техник Сергей Александро
вич Ламбин говорит: «Дело 
поставлено у него четко. И 
не мудоено: сам звеньевой 
Н. Г. Макаренко трудится на 
АВМ-0,4 лет семь. Столько 
же его помощник — И. Д. 
Шкарин».

— Сейчас уже не прихо
дится агитировать за муку, 
—  размышляет вслух С. А. 
Ламбин, вместе с которым 
мы смотрим агрегаты. —Она 
получила полное признание.

В складе аккуратными ря
дами сложены в мешках пер
вые 13 тонн витаминного 
корма. Мешки плотно наби

ты и завязаны. Александр-
Сергеевиц вскрывает одий, и 
на ладони сыплется мягкая 
прохладная мука. Приятный 
зеленый цвет, специфиче
ский запах.

Качество хорошее. . АВМ 
тщательно готовили к ново
му сезону. Скоро заработает 
и второй агрегат.

На каждом агрегате будет 
организована двухсменна. 
План — произвести 250 тонн 
муки. Обязательство — 300.

Уверен главный зоотехник: 
мука будет. А где ее хра
нить? Склад плохо приспо
соблен для этого. Здесь сы
ро, стены и крыша заделаны 
неплотно.

До сих пор не нашли лю
дей на новый агрегат. Ждут 
студентов.

Все же, несмотря на неко
торые упущения, совхоз 
«Малиновский» начал произ
водить муку. А как другие 
хозяйства?

А. Л. Самозваное, началь
ник районного объединения 
сбвхозов, не выразил боль
шого воодушевления, когда 
я попросила рассказать о 
заготовке травяной муки в 
районе.

— Пока только совхоз
«Малиновский» серьезно

взялся, — сказал он. — По
маленьку начали в совхозе 
имени ХХЙ съезда партии. 
Остальные раскачиваются...

В районе пять агрегатов 
по заготовке травяной муки. 
Это наши отечественные 
АВМ-0,4 и АВМ-0,65 и 
польский СБ-1,5. Последний 
установлен в совхозе «Юва- 
линский». Однако совхоз
ные машинисты не смогли 
четко отрегулировать СБ-1,5, 
настроить на рабочий режим. 
В результате производитель
ность его была намного ни
же, чем положено, часто слу
чались поломки. Выходили 
из строя редуктор, вентиля
тор, заменить которые долго 
не удавалось. И вместо 900 
тонн совхоз «Ювалинский» 
в прошлом году заготовил 
меньше половины — 419. 
Не выполнили план прошло
го года совхозы «Малинов
ский» и «Дубровский». Толь
ко совхоз имени XXII съезда 
КПСС справился с задани
ем.

В чем здесь видят причи
ны плохой работы по заго
товке травяной муки? Самое 
главное — не хватает людей. 
Муки можно выпускать го
раздо больше, если органи
зовать производство в 2—3

смены. В районе мало забб- 
тятся о подготовке кадров 
для работы на агрегатах по 
приготовлению витаминной 
муки. И в этом году здесь 
надежды возлагают на сту
дентов.

Вторая причина — в бес
конечных поломках машин. 
На многих АВМ нет 1 опыт
ных машинистов. Здесь ска
зывается опять же невнима
ние к подготовке кадров, по
вышению их, квалификация.

Часть агрегатов работала 
в прошлом году с перебоями 
из-за отсутствия зеленого 
конвейера. Выли и другие 
недостатки. Не везде травя
ная мука была хорошей по 
качеству. Например, в сов
хозе «Малиновский» до сих 
пор лежит шесть тонн. Мука 
буквально перемешана с 
землей и не пригодна к 
скармливанию.

Это недостатки и ошибки 
прошлого года. Повторятся 
ли они нынче? Похоже, что 
в ряде хозяйств повторятся. 
Многие агрегаты еще не 
включены в работу, не хва
тает рабочих для ' двухсмен
ны . на многих складах нет 
условий для длительного 
хранения тпавяной муки 

Н. КОЛОБОВА.
К о ж евн и ковски й  рай он .

ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ ЗНАНИЯ -  ВОСПИТАТЕЛЯМ
В университете психоло

го-педагогических знаний 
при ТГПИ состоялся пер
вый выпуск. Его слушате
лями были преподаватели 
средних специальных учеб- 
ных заведений, преподава
тели и мастера профессио
нально-технических училищ. 
Люди с высшим образова
нием и немалым педагогиче
ским опытом, они ’ тем не 
менее пришли в универси
тет, чтобы ликвидировать, 
как они шутили, «свою пе
дагогическую малограмот
ность».

Впрочем, учебный план 
университета далеко выхо
дил за рамкн «ликбеза». Он 
включал основные вопросы, 
современной педагогики и 
психологии. Слушатели уни

верситета изучили темы: 
«XXIV съезд КПСС о за
дачах народного образо
вания», «Основы законода
тельства Союза ССР и со
юзных республик по народ
ному образованию», «Марк
систско-ленинское учение о 
соединении обучения с про
изводительным трудом», 
«История среднего специ
ального (профессионально- 
технического) образования 
в СССР», а также курсы 
дидактики, теории воспита
ния и психологии (по 20 ча
сов каждый).

Лекции в университете 
читали в основном научные 
работники кафедры педаго
гики и психологии педагоги
ческого института: доцент 
А. В. Деттерер, старшие

преподаватели Л. А. Фомин 
и Н. А. Стусь, ассистент 
М. Г. Якушина.

Экзамены по педагогике 
и психологии показали, что 
слушатели успешно справи
лись с программой универ
ситета.

На днях в актовом зале 
педагогического института 
в торжественной обстановке 
110 слушателям были вру
чены удостоверения об 
окончании полного курса 
университета психолого-пе
дагогических знаний.

Президиум отделения пе
дагогического общества 
РСФСР принял решение о 
наборе двух потоков на 
1974—75 учебный год. Это 
значит, что еще 150—200 
человек овладеют основа
ми педагогики и психологии

в объеме курса педагогиче
ских вузов.

В будущем учебном году 
прй университете предпо
лагается открыть отделение 
для мастеров — наставни
ков молодежи. Программа 
рассчитана на 60 часов и 
включает следующие раз
делы: «Программа КПСС о 
воспитании всесторонне раз
витой личности», «Маркси
стско-ленинское учение о 
формировании личности.», 
«Учение о личности и вос
питание личности в коллек
тиве», «Психология труда». 
По каждому разделу пред
полагается обмен мнения
ми в форме семинарских за
нятий.

М. ПЕТРОВ, 
доцент, председатель - 
областной организации 

педагогического общества.
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Г22- июня TS74 года .К РА С Н О Е  ЗНАМЯ
«рм-геда и м я  вскормленная и вооруженная 

«международным империализмом фашистская Германия ве
роломно напала на нашу страну. Началась Велихая Отечест
венная война против гитлеровской Германии.

По призыву Коммунистической партии вся страна подня
лась на борьбу с ненавистным врагом. На фронте и в льщу 
советские люди проявили мужество и героизм, защищая за
воевания Октябрьской революции, свободу и независимость.

И мы не только выстояли в борьбе с до зубов вооружен
ным фашизмом. Советский Союз и его славные Вооружен
ные Силы разгромили фашистскую армию Германии, освобо
дили Европу от поработителей. Вновь над страной — чистое 
небо. Но мы отчетливо помним, какое было оно — в пожа
рищах войны. Тем больше мы заботимся о мире.

И з п оч ты  «К л уба  
б о е в о й  с л а в ы »

Они не встречались после Победы, ветераны Отечественной войны. Михаил 
Степанова^ Новашевскнй живет сейчас в Дутпанбе, а Андрей Владимирович 
Берко — в Томске. В годы войны они сражались с ненавистным врагом вме
сте, в рядах 80-й У майской гвардейской дивизии.

Встретились их письма — в почте «Клуба боевой славы».

СЧАСТЬЯ БАМ, СТАРШИНА!
Город лежал в развали- пути навечно встали гранит- наши пушкари стоят, а 

нах. Улицы усыпаны битым ные и бронзовые памятники хота впереди начала бой«V АЙА rtA *Т If ЛМА1%* *Ш т-ГТ 1 I Л ti TTTf/вЛ «вЯЧЛП AIMftV Я Л Т

ки из батальона связи и пе
ли «Катюшу». Горожане 
бросали цветы Нашим дев
чатам. На второй самоходке 
болталось чучело «фюрера» 
с надписью на груди: «Вой
на — йапут!». Ребята из 

наши пушкари стоят, а пе- экипажа самоходки то и де-

н обелиски, под которымикирпичом и черепицей, г 
вдали все еще дымился .со- щИ> не дожившие до Побе 
бор святого Стефана, по- ды. Пролег этот путь через

ло бросали в небо 
цветные; фонтаны

раено-
ракет.Помните тревожные дни

лежат наши боевые токари- боев у Будапешта? Прорвав- Рассказывали, что эти две
шиеся фашистские тайки самоходки прошли в тот 
могли с минуты на минуту день по .всем улицам и пло-

дожженный фаустпатроном, десятки городов и сел, через ворваться в село, где разме-. щадям красавицы Вены.
Синева неба и зелень деревь- реки и речушки, через горы щался склад. С трудом до
ев. Величавый Дунай. и болота. Путь, который мы ставленное горючее могло

Ранним утром чуткий сол- прошли рядом, чтобы на- оказаться у врага. Вы подго- 
датский сон был нарушен всегда покончить с мерзкой товили; склад к взрыву и в 
зычным счастливым голо- гадиной фашизма.
С0М: тт Вы честно прошли этот
на окончена!' Победа!............ '  ПУТЬ’-  Андрей Владимиро"

незаметных тружеников вой
ны, которые своей работой

Вы помните тот день, до
рогой мой однополчанин Ан
дрей Владимирович Берко,

ожидании последней минуты 
сидели у шшфордова шнура, 
держа в зубах длинную са-

вичГ' Вы были” одним^йз тех м°кру1к1 ''-  Сидели’ ожидая

После Дня Победы мы 
расстались. К сожалению, 
не встретились л по сей 
день. Но встречи ветеранов 
У майской дивизии были. В 
дни празднования 30-летия 
освобождения Полтавщины 
группа ветеранов дивизии 

результата нашей контрата- встретилась на местах бы
ки. И когда связной доло- ЛЫх боев. Ветераны не 
жил, что вражеские танки скрывали слез радости, ког-дреи «Владимирович осрпи, готовили успех боевых one- вражсикис танки скрывали слез _

гвардии старшина Уманской раци^ Заведуя складами отбиты- с облегчением вздох- да встретились в Полтаве.
горюче-смазочных материа-дивизни?

В !?„ л с ̂  лов дивизии, вы обеспечива
ли бесперебойную работумы все выскочили во двор и

увидели группу бойцов, ка- дИВИЗИОнного транспорта и 
чавших какого-то сержанта? fioeHbfx машин_ Во во 
Тот высоко взлетал над го
ловами бойцов, кричал весе
ло и счастливо: года застревали в непролаз-

Победа, ребята! Побе-е- ноц грязи тягачи и тракто-
ДЯ1

боевых машин. Во время w ?“"‘тчпле- скии канал и ворвались на

нули и погасили дымящую- Г$нерал Джелаухов, под- 
ся самокрутку: полковник Табакаев, капи-

— Шесть лет не курил... тан Глазырин, лейтенант 
Вспомните, как воины ди- Зеленова, старшина Волков 

визин форсировали Дунай- и сержант Донец — мы все
были в те дни, как одна

ния на Умань в марте 1944

А ватем взошло солнце, 
Взошло в чистом небе, кото

ры, останавливались само
ходки. Требовалось вдвое, 
втрое больше горючего, чем 

рое уже не застилала чер- предусматривалось формами, 
ная пелена пожарищ. В со- и горючее всегда было. Я 
седнем квартале, где разме- помню вас в те дни> помню
щались наши артиллеристы, 
взметнулась ввысь ракета, и переправу через Южный 

Буг и вас, спешившего на
все мы, вскинув свои автома- вездеходе к остановившимся 
ты и карабины, слали и ела- тягачам артдивизиона полка.

семья. Рассказывали и 
вспоминали, вспоминали н 
снова рассказывали.

Потому что было t что
вспомнить.

Потому что нет в мире 
ничего крепче воинской 

ните все, потому что не дружбы, скрепленной огнем 
вспомнить это сегодня нель- и кровью, радостью побед и 
зя. горечью утраты боевых по-

А затем — памятный и братимов. ( 
радостный День Победы. Потому что вместе шли

Я помню: мимо нашей мы несчетное количество

улицы Вены, чтобы, ломая 
сопротивление врага, пройти 
город с востока на запад. 
Помните, один полк нашей 
дивизии получил гордое 
наименование «Венский 
стрелковый полк»? Вспои

ли вверх очереди победного АТ на по ггн о ж к е а втома iinil части ПР0ШЛИ две дивизион-/ дней к светлому и радостно-L-тоя на подножке автомаши ные самоходки. Передняя му Дню Победы.
была увита гирляндами зеле- Счастья Вам,салюта. • ны, загруженной бочками с

Это оыло в Вене 9 мая ГОрючим, вы требовали от 
1945 года. водителя:

Труден и нелегок был
путь к этому дню. На этом — Давай, скорее, браток,

гвардии
ни и цветов, в ствол орудия старшина Берко!
кто-то Уткнул ветку сире- Михаил НОВАШЕВСКИИ,
ни. На броне сидели девуш- ваш однополчанин.

Э Т О Т  БОЙ 
НЕ ЗАБЫТЬ...

Пишет вам ветеран 80-й 
гвардейской дивизии Берко 
Андрей Владимирович.

Часто мы вспоминаем фрон
товые будни, рассказываем о 
Великой Отечественной войне 
молодежи, о Программе ми
ра, которую так активно и ус
пешно проводит в жизнь Ком
мунистическая партия Совет
ского Союза.

Мы, ветераны, слишком хо
рошо знаем цену миру. До
рого заплатил наш народ за 
Великую Победу над фашиз
мом. #

Наша дивизия прошла слав
ный боевой путь, освобождая 
от врага родную землю, гро
мя фашистские орды в Евро
пе.

Запомнился бой под Ко
тельной. Там мне с группой 
бойцов было дано задание 
зайти в тыл к немцам, добыть 
сведения о противнике и при 
случае захватить «языка». По
везло, видно, нам. Натолкну
лись мы на небольшую вра
жескую колонну. Внезапным 
ударом разгромили ее, взяли 
в плен 40 солдат и трех офи
церов. Да еще захватили че
тыре автомашины с военным 
имуществом.

Всех нас за образцовое вы
полнение задания наградили 
правительственными награда
ми. Мне- вручили орден 
Красной Звезды.

А. БЕРКО, 
старшина запаса, 

пенсионер.

ПРОЩАНИЕ
с Маршалом Г. Н. Жуковым

Делегация КПСС 
во Ф р а н ц и и
. ПАРИЖ, 20 июня. 

(ТАСС). Вчера здесь нача
лись переговоры между де
легацией КПСС и делегаци
ей ЦК ФКП. В переговорах 
участвуют глава советской 
партийной делегации канди
дат в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев, член ЦК 
КПСС, первый секретарь ЦК 
Компартии Латвии А. Э. 
Во£С, член Центральной ре
визионной комиссии КПСС, 
заместитель заведующего 
Международным отделом 
ЦК КПСС В. В. Загладин, 
член Центральной ревизион-> 
ной комиссии КПСС, секре
тарь Ленинградского обкома 
КПСС 3. М. Круглова.

В составе делегации 
Французской компартии -—■ 
член Политбюро, секретаре' 
ЦК ФКП Г. Плиссонье, член 
Политбюро, секретарь ЦК 
ФКП П. Лоран, члены ЦК 
ФКП Ж. Канапа и Ж. Дени.

Делегации обменялись ин
формацией о деятельности 
своих партий. Между делега
циями состоялся также об
мен мнениями по широкому 
кругу вопросов, в частности, 
относительно дальнейшего 
развития существующих 
между КПСС и ФКП отно
шений дружбы и сотрудни
чества.

Встреча прошла в сердеч
ной, товарищеской обста
новке.

КОРБЕИ-ЭССОНН, 20 
июня. (ТАСС). Сегодня кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС В. Н. Пономарев по
сетил промышленный город 
Корбей-Эссонн.

v ♦ Вместе с ним был член 
Центральной ревизионной 
комиссии КПСС, замести
тель заведующего Междуна
родным отделом ЦК КПСС 
В. В. Загладин.

В мэрии города гостей 
встретил депутат Националь
ного собрания Франции, мэр 
Корбей-Эссонна коммунист 
Роже Комбриссон. От имени 
департаментского отделения 
Общества «Франция — 
СССР» членов делегации 
КПСС приветствовал в мэ
рии муниципальный совет
ник, председатель отделения 
социалист Поль Мэнтенан.

Б. Н. Пономарев посетил 
городской Дом культуры, но
сящий имя выдающегося чи
лийского поэта-коммуниста 
Пабло Неруды. Здесь со
стоялась встреча членов де
легации КПСС с коммуни
стами — членами руковод
ства департаментской орга
низации ФКП, сотрудника
ми городского муниципали
тета.

Сегодня член делегации 
КПСС член ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК Компар
тии Латвии А. Э. Восс и 
член Центральной ревизион
ной комиссии КПСС, секре
тарь Ленинградского обкома 
КПСС 3. М. Круглова посе
тили города Руан и Гавр. В 
Гавре члены делегации 
КПСС были приняты в му
ниципалитете города.

Все, кто приезжает в го
род-герой Ленинград, обяза
тельно посещают Пискарев- 
ское кладбище. Здесь похо
ронены те, кто погц.6, от
стаивая город Ленина от 
немецко-фашистских за
хватчиков.

У- Вечного огня минутой 
молчания люди вспоминают 
героев блокады и жарких 
сражений.

Группа томичей недавно 
посетила город Ленинград и 
побывала ца Пнскаревском 
кладбище.

НА СНИМКЕ: у Вечного 
огня. Минута молчания.

Фото В. Казанцева.

Глубокой скорбью в серд
цах советских людей отозва
лась весть о кончине Геор
гия Константиновича Жуко
ва, выдающегося советского 
полководца, одного из актив
ных строителей Вооружен
ных Сил СССР, прославлен
ного героя Великой Оте
чественной войны, члена 
КПСС с 1919 года, четыреж
ды Героя Советского Союза, 
Маршала Советского Союза.

На фронтоне Центрально
го Дома Советской Армии 
имени М. В. Фрунзе — уви
тый крепом портрет Георгия 
Константиновича. В траур
ном убранстве Краснозна
менный зал, где среди жи
вых цветов на высоком по
стаменте установлен гроб с 
телом покойного маршала. 
Приспущены боевые знаме
на. Перед постаментом на 
красном атласе награды, ко
торыми были отмечены вы
дающиеся заслуги Г. К. Жу
кова: маршальская звезда, 
четыре золотые звезды Ге
роя Советского Союза, 
шесть орденов Ленина, ор
ден Октябрьской Револю
ции, два ордена «Победа»; , 
ордена Красного Знамени, 
Суворова первой степени, 
медали, а .также ордена и 
медали ряда социалистиче
ских стран и других госу
дарств.

Тысячи и тысячи москви
чей пришли 20 июня про
ститься с талантливым пол
ководцем, активным участ
ником гражданской и Вели
кой Отечественной войн, че
ловеком, вся жизнь которо
го была ярким примером 
беззаветного служения Ком
мунистической партии, со
циалистической Родине, де
лу укрепления ее обороно
способности. Особенно ярко 
раскрылся полководческий 
талант Г; К. Жукова в Ве
ликой Отечественной войне. . 
Командуя войсками Ленин
градского и Западного фрон
тов, Георгий Константино
вич был одним из организа
торов обороны Ленинграда и 
Москвы. Как представитель 
Ставки и первый замести
тель Верховного Главно
командующего он координи
ровал действия Сталин
градского и . Донского фрон

тов, сыграл видную роль в 
разгроме гитлеровских войск 
на Курской дуге, в освобож
дении Украины и Белорус
сии. На заключительном 
этапе войны маршал Жуков 
командовал Первым Бело
русским фронтом, войска ко
торого во взаимодействии с 
другими фронтами добили 
врага в его собственном ло
гове.

В зале—венок от Цент
рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Мини
стров СССР. Здесь же венки: 
от Министерства обороны 
СССР, Главного политиче
ского управления Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота, Генерального штаба 
Вооруженных Сил СССР, от 
воинов ордена. Ленина Мо
сковского военного округа 
и других военных округов, 
от военных советов видов 
Вооруженных Сил, от 
ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ, от 
МГК и МК КПСС, от род
ных и близких1 покойного...

Звучат траурные мело
дии. Почетный караул у гро- 

•ба маршала несут члены 
правительственной комиссии 
по организации похорон: 
А. А. Гречко, И. В. Капито
нов, Л. В. Смирнов, К.' С. 
Москаленко, А. А. Епишев, 
Л. И. Греков, С. И. Руден
ко, В. П. Амаяшин.

Почетный караул меняет
ся каждые три мину
ты. В скорбном молча
нии перед гробом та
лантливого полководца про
ходят рабочие и служащие 
московских предприятий и 
учреждений, ученые, деяте
ли культуры, колхозники 
Подмосковья, воины Совет
ской Армии и Военно-Мор
ского Флота, слушатели во
енных * академий. Храбрый 
солдат, талантливый полко
водец, лично участвовавший 
в разработке и осуществле
нии крупных стратегических 
планов и операций в годы 
Великой Отечественной вой
ны, Георгий Константинович 
снискал широкую популяр
ность и глубокое уважение 
всех советских людей, вои
нов армии и флота.

12 часов 30 минут. В по
четный караул становятся

товарищи Л. И. Брежнев, 
Ю. В. Андропов, А. А. 
Гречко. В. В. , Гришин,
A. А. Громыко, А. П. Кири
ленко, Ф. Д. Кулаков, К. Т. 
Мазуров, А. Я. Пельше, 
Н. В. Подгорный, М. А. Су
слов, А. Н. Шелепин, М. С. 
Соломенцев, Д. Ф. Устинов,
B. И. Долгих, И. В. Капито
нов.

Сменяется почетный ка
раул. Руководители Комму
нистической партии н Совет
ского государства подходят 
к родным и близким Г. К. 
Жукова, выражают им глу
бокое соболезнование по 
поводу тяжелой утраты.

Траурную вахту несут за
местители Председателя Со
вета Министров СССР, ми- 
ниртры СССР, ответствен
ные сотрудники ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Минист
ров СССР.

Отдать, дань полководче
скому таланту выдающего
ся военачальника пришли 
его боевые друзья и сорат
ники. В почетный караул 
встают заместители мини
стра обороны СССР, Мар
шалы Советского Союза и 
родов войск, генералы и ад
миралы.

Среди тех, кто пришел 
проститься с Г. К. Жуко
вым, — молодежь и убелен
ные сединами ветераны 
гражданской и Великой Оте
чественной войн, представи
тели трудовых коллективов 
Москвы, приезжие из горо
дов и сел нашей Родины.

В зал вносят новые и но
вые 'венки. Возлагается, ве
нок от командования и шта
ба Объединенных вооружен
ных сил государств — 
участников Варшавского 
Договора.

Отдать последние почести, 
выдающемуся полководцу 
пришли главы аккредитован
ных в Советском Союзе, ди
пломатических представи
тельств социалистических 
стран и ряда других зару
бежных государств, военные, 
военно-морские. и военно- 
воздушные атташе.

Нескончаем людской по
ток к Центральному Дому 
Советской Армии.

(ТАСС).

ПЯТАЯ «ОРБИТА» Я Ш И Н
. ЯКУТСК, 20 и ю ня . (Корр. 

ТАСС). В п о сел к е  Х ан ды га — • 
ц е н т р е  Т ом понского  рай он а" 

редана в эк с п л у а т а ц и ю  н а э е м -  
’н а я  п р и е м н а я  с та н ц и я  «О рби
та-2». Ж и тели  п о сел к а , что  сто 
и т  н а  р е к е  А лдан , а  т а к ж е  ж и 
во тн о во д ы  и о х о тн и к и  б л и зл е 
ж а щ и х  н а с е л е н н ы х  п у н к то в  
см о гу т  т е п е р ь  еж ед н ев н о  см о
т р е т ь  п ер ед а ч и  Ц ен тр ал ьн о го  
т ел ев и д ен и я  в Ч ерно-белом  и 
ц в етн о м  и зо б р а ж е н и и . Это у ж е  
п яты й  по сч ету  тел ем о ст , с в я 
за в ш и й  М оскву с Я кути ей .:

Д А Л Ь Н Е Й Ш Е Е  Р АЗ В ИТ ИЕ  
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

ВАРШАВА, 20 июня, гих охраняемых объектов 
(ТАСС). Подписанием мно- природы. Договор, а также 
гостороннего договора о подписанный в завершение 
дальнейшем сотрудничестве совещания протокол направ- 
закончилось проходившее в лены на дальнейшее расши- 
Кракове первое координаци- рение сотрудничества в этой 
онное совещание ученых области и разработку в 
стран СЭВ, посвященное странах СЭВ единых мето-
Ж 5 3 Ж ”.  областГсохра- л »  исследовали вопросов 
нения заповедников и дру- охраны заповедников.

Договор ратифицирован
БОНН, 20 июня. (ТАСС), продемонстрировав тем са- 

Западногерманский бундес- мым, что эта партия не 
таг ратифицировал сегодня желает нормализации отно- 
договор между ФРГ и шений ФРГ с европейскими 
ЧССР. За ратификацию социалистическими страна- 
проголосовалб 232 депута- ми и пытается проводить 
да, против — 190. старый нереалистический

Находящийся в оппози- курс, отвергаемый бодьшин- 
ции ХДС/ХСС выступил ством западногерманского 
против одобрения договора, населения.

Э К С П О Р Т  в С С С Р
БЕЛГРАД, 21 июня, в городе Чачак советским 

(ТАСС). 70 тыс. газовых и внешнеторговым объедине- 
электрических плит поста- нием «Разноэкспорт» и 
вит в Советский Союз до представителями этих пред- 
конца этого года ряд юго- приятий. 
славских предприятий, про- В нынешнем го'ду в 
изводящих санитарно-технн- СССР будет экспортирова- 
ческое оборудование. Со- но около 100 тыс. югослав- 
глашение об этом подписано ских плит.

СБИТ САМОЛЕТ-РАЗВЕДЧИК
ХАНОЯ. 20 июня, ства иностранных дел Рес- 

(ТАСС). Подразделения зе- публики Южный Вьетнам 
нитной артиллерии Народ- выступил в этой связи с за- 
ных вооруженных сил осво- явлением, в котором осу- 
бождения Южного Вьетна- дил полеты разведыватель- 
ма сбили 16 июня амеря- ных самолетов США ’ над 
канский беспилотный разве- освобожденными районами 
дывательный самолет, вторг- как вмешательство во внут- 
шийся в воздушное прост- ренние дела Южного Вьет- 
ранство освобожденных на.ма. США должны немед- 
районов провинции Куанг- ленно положить конец раз- 
чи. Об этом сообщило сего- ведывательным полетам 
дня агентство печати Осво- своей авиации в Южном
бождение.

Представитель министер-
Вьётнаме, говорится 
явлении.

в за-

Заявление представителя МИД МНР
УЛАН-БАТОР, 20 июня, для того, чтобы воспрёпят- космическом пространстве н 

(ТАСС). Проведение Кита- ствовать процессу между- под водой, не считаясь при 
ем 17 июня ядерного испы- народной разрядки, нричи- этом с жизненными интере- 
тания в атмосфере в севе.ро- нить ущерб делу дальней- сами не только народов со- 
западной части страны, в шего укрепления мира и седних стран, но и самого 
непосредственной близости безопасности народов. В китайского народа, 
от государственной грани- своем стремлении обострить Монгольский народ и 
цы Монгольской Народной международную обстановку правительство Монголь- 
Республики вызывает серь- правители КНР руководст- ской Народной Республики, 
езное^беспокойство и глубо- вуются своим великодер- подчеркивается в заявле- 
кое возмущение всего мон- жавным шовинистическим нии, гневно осуждают факт 
гольского народа, говорится курсом и откровенно игно- проведения Китаем нового 
в заявлении представителя рируют, в частности, прин- ядерного испытания в атмо- 
МИД МНР. ципы и положения широко сфере и выражают реши-

Новое китайское ядерное признанного международно- тельный протест правитель- 
испытание вновь свидетель- го Договора о запрещении ству КНР, требуя положить 
ствует о том, что китайские проведения испытаний ядер- конец подобным испытани- 
руководители- делают вйё ного орркия в атмосфере, ям в будущем.

ПНР. ВЕРТОЛЕТ МИ-2 
ВЫПУСКАЕТСЯ СВИД- 
НИКСКИМ ЗАВОДОМ 
Т Р А Н С П О Р Т Н Ы Х  
СРЕДСТВ ПО СОВЕТ
СКОЙ ЛИЦЕНЗИИ. МА
ШИНА ПРОИЗВОДИТСЯ 
В НЕСКОЛЬКИХ МОДИ
ФИКАЦИЯХ И ПОСТАВ
ЛЯЕТСЯ -В БРАТСКИЕ 
СТРАНЫ, АВИАСТРОЕ
НИЕ НАРОДНОЙ ПОЛЬ
ШИ, СОЗДАННОЕ С 
БРАТСКОЙ п о м о щ ь ю  
СОВЕТСКОГО СОЮЗА, 
ЯВЛЯЕТСЯ ОДНОЙ ИЗ 
НАИБОЛЕЕ МОЛОДЫХ И 
ИНТЕНСИВНО РАЗВИВА
ЮЩИХСЯ о т р а с л е й  
ПОЛЬСКОЙ ПРОМЫШ
ЛЕННОСТИ.

(Фото ЦАФ—ТАСС).

работы с общественно
стью».

В него входит ряд видных 
политических деятелей ХДС 

При этом все более чет- и ХСС, в том числе эксперт 
стрем- по внешнеполитически,м

ПРОИСКИ Р Е А К Ц И И  В ФРГ
БОНН, 20 июня. (ТАСС). При этом все бо,

Западногерманская реакция ко вырисовывается
предприняла в последнее ление к объединению реак- Вопросам фракции ХДС- 
время ряд вылазок. В раз- ционных сил. Обращает на ХСС в бундестаге В. Маркс, 
личных городах ФРГ прове- себя внимание тот факт, что До имеющимся сведениям, 
день! слеты неонацистов и на состоявшихся недавно это общество занимается 
реваншистские сборища, выборах в ландтаг (парла- координацией действий раз- 
Члены молодежной органи- мент) земли Нижняя Саксо- личных реакционных кру-

ния оппозиционный ХДС по- гов, включая неонацистскую 
пар- лучил львиную долю голо- НДП.

Происки реакции вызы-H d Jl-d c iv iu n p a io iv  а  л ш д с п -  w v o .  u m o  u v -id m  потм тртткньтр ППОТРОТЫ
шейде, а затем члены НДП сообщила о существовании BaroJ_ решительн р

тесных связей между хри-

зации неонацистской нацио- 
нал-демократической
тин (НДП) «молодые нацио- сов сторонников неонаци 
нал-демократы» в Люден- стов. Слубжа печати СДПГ

во Франкфурте-на-Майне и отпор со стороны прогрес-
устррили вызывающие де- стианскими демократами и сивных сил. В ответ на вы- 
монстрации против разряд- неонацистами. Посредниче- лазки неонацистов были 
ки напряженности и полити- скую роль в этом деле вы- кпнгояемонст-
ки нормализации отношений полняет так называемое проведены контрдемонст
с социалистическими стра
нами Восточной Европы.

«общество по изучению го- рации демократической об- 
сударственно - политической щественности. .

«ИНТЕРАТОМЭНЕРГО»
Приступило к работе новое международное хо

зяйственное объединение «Интератомэнерю», цели 
которого состоят в организации кооперирования 
производства, поставок оборудования и оказании 
технического содействия в сооружении атомных 
электростанций в странах социалистического содру
жества.

На 'состоявшемся в сере; 
дине июня в Москве первом 
заседании Генерального со
вета объединения обсужде
ны ближайшие планы дея
тельности этой организа
ции, учрежденной в соответ
ствии с соглашением, подпи
санным правительствами, 
Болгарии, Венгрии, ГДР,' 
Польши, Румынии, Совет
ского Союза, Чехословакии 
и Югославии.

Перед участниками засе
дания выступили замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР М. А. Ле- 
сечко и министр энергети
ки и электрификации СССР 
П. С. Непорожний. Состоя
лись выборы^ руководящих 
органов объединения. Пред
седателем Генерального со
вета «Интератомэнерго» 
избран В. П. Невский, гене
ральным директором на
значен Ц. Д. Мальцев.

Рождение нового между
народного хозяйственного 
объединения являет собой 
конкретный и важный шаг 
на пути реализации Ком
плексной программы социа
листической экономической 
интеграции стран — членов 
СЭВ, сообщили корреспон
денту ТАСС в Генеральном 
совете «Интератомэнерго». 
Это событие предшествова
ло проходящей в настоящее 
время в Софии XXVIII сес
сии СЭВ, посвященной 
25-летию Совета Экономи
ческой Взаимопомощи. На 
ней среди главных вопросов 
обсуждаются перспективы 
дальнейшего развития топ
ливно-энергетической базы 
стран социалистического со
дружества.

Сотрудничество стран 
СЭВ в различных областях 
экономики прошло за чет
верть века путь от простой 
координации народнохозяй
ственных планов до созда
ния самостоятельных круп
ных международных объе
динений. «Интератомэнер
го» — международная хо
зяйственная организация, 
призванная способствовать 
дальнейшему развитию 
атомной энергетики.

О больших задачах, сто
ящих перед новым объеди7 
нением, свидетельствует-хо
тя бы -тот факт, что к 1980 
году планируется довести 
мощность всех атомных 
станций в странах СЭВ, не 
считая СССР, до 7.280 ты
сяч киловатт. В дальней
шем темпы прироста мощ
ностей атомной энергетики 
социалистических стран еще 
более возрастут. Одной из 
первоочередных задач «Ин
тератомэнерго». является

разработка с учетом наме
ченных планов строительст
ва АЭС предложений по 
кооперированию в произ
водстве оборудования, при
боров, материалов и запас
ных частей, а также оказа
нию технического содейст
вия в проектировании, 
строительстве и обслужива
нии атомных станций.

Такие задачи под силу 
только крупным специали
зированным промышлен
ным предприятиям стран —

. учредителей «Интератом
энерго». Не случайно сре
ди восьми членов нового 
объединения такие извест
ные 'в Европе крупные 
предприятия, как «Шкода» 
(ЧССР) и объединение тя
желого машиностроения 
«Земак» (Польша), объеди
нение народных предприя
тий ГДР «Крафтверксанла- 
генбау», завод тяжелых ма
шин (Румыния), Болгар
ское государственное объе
динение тяжелого машино
строения. «Интератомэнер
го» — это взаимовыгодный 
союз равных и сильных 
партнеров.

Благодаря достижениям 
советской атомной энерге
тики и развитию научно-тех
нических работ во многих 
странах накоплен большой 
опыт изготовления отдель
ных видов специального 
атомного энергетического 
оборудования. Чехослова
кия, "например, уже сейчас 
поставляет разнообразные 
установки для новостроек 
атомной энергетики, а в 
текущем десятилетии пла
нирует поставки комплект
ных реакторных установок 
для строящихся АЭС.

По общему желанию всех 
сторон функции генерально
го проектировщика взяло на 
себя Министерство энерге
тики и электрификации 
СССР. Штаб-квартира
«Интератомэнерго» будет 
находиться в Москве.

И, наконец, еще одна де
таль, характерная для мно
гих хозяйственных объеди
нений стран СЭВ, «Интер
атомэнерго»—это союз, от
крытый для всех. В него 
могут войти новые страны, 
не участвующие в соглаше
нии, но признающие задачи 
и устав объединения. Услу
гами «Интератомэнерго» 
смогут воспользоваться 
представители любой стра
ны, нуждающейся в техни
ческом содействии при про
ектировании, строительстве 
и пуско-наладочных работах 
на атомных станциях.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
корр. ТАСС.
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О М И -ВЫ П УСКН И КИ

Более 2.000 выпускников ТПИ нын
че защищают дипломные проекты я ра
боты.

Первыми в‘ институте начали защи
ту воспитанники кафедры органическо
го синтеза, которой руководит канди- • 
дат химических наук доцент А. Г. Пег 
ченкин. Большинство студенческих ра
бот оценено отличными отметками. Хи
мико-технологический факультет даст 
в этом году народному хозяйству, стра
ны более 400 инженеров. Дипломные

исследования молодых химиков в по
давляющем большинстве связаны с на
учными направлениями кафедр, выпол
нялись по тематике, подсказанной про
изводственниками.

НА СНИМКЕ: выпускницы групп 
№№ 549 и 559-2 хпотнко-техно- 
логнческого факультета ТПИ, успешно 
защитившие дипломные работы. Слева 
направо — Г. Кропачева, Л. Мнгур, 
Т. Сарычева, Л. Кишкань и В. Котляро
ва.

Фото А. Батурина.

ФИЗКУЛЬТУРНИКИ -  

УДАРНИКИ ПОЛЕЙ

Общественный совет 
по развитию физической 
культуры и спорта при 
Министерстве сельского 
хозяйства РСФСР, Мини
стерстве совхозов РСФСР 
и президиуме ЦС спор
тивного общества «Уро
жай» подвел итоги уча
стия сельских физкуль
турников во Всесоюзном 
социалистическом сорев
новании за увеличение 
производства и заготовок 
продуктов сельского хо
зяйства в 1973 году. От
мечено, что сельские физ
культурники ряда обла
стей Российской Федера
ции, в том числе и Том
ской, .активно участвова
ли в соревновании на 
уборке урожая. Два рай
она нашей области — 
Бакчарский и Первомай
ский — награждены за 
это почетными грамотами 
Министерства сельского 
хозяйства РСФСР и Ми
нистерства совхозов
РСФСР.

Вымпелами Централь
ного совета ДСО «Уро
жай» награждены Кожев- 
никовский райсовет об
щества, а также коллек
тив физкультуры совхоза 
имени XXII съезда КПСС 
того же района. Почетной 
грамоты ЦС ДСО «Уро
жай» удостоены отличив
шиеся на уборке сельские 
физкультурники — ком
байнер Томского опытно- 
производственного хозяй
ства, общественный тре
нер А. Сорокин, комбай
нер совхоза «Галкин- 
окий» Бакчарского рай
она, общественный тренер 
В. Стрелков, комбайнер 
этого же совхоза В. Вол
ков, шофер Первомайско
го объединения «Сельхоз
техника» В. Денисов, 
тракторист колхоза
«1 Мая» Первомайского 
района В. Евланов и дру
гие.

В. ВОЛОДИН.

ДЛЯ АСИНОВСКОГО К О М ПЛ ЕКС А
В отдел оформления н отправки проектных материа

лов новосибирского института «Электропроект» поступи
ла документация к техническому проекту, предусматри
вающему использование на Асиновском лесопромышлен
ном комплексе энергии напряжением в 660 вольт. Преж
де, чем институт решил эту важную техническую пробле
му, пришлось проделать большую работу. Первый опыт 
внедрения напряжения в 660 вольт был сделан на Ени
сейском лесопромышленном комплексе. Теперь, учтя 
этот опыт, институт завершает подобный же проект для 
Асина. Он будет сдан на десять дней раньше планового 
срока — это обязательство проектировщиков.

О. АЛЕКСАНДРОВ.
г. Н овоси би рск .

_______________________  I

АСУ ДЛЯ ОБЛАСТИ
Научно - исследовате л ь- 

ский институт автоматики и 
электромеханики— головной 
по разработке автоматизиро
ванной системы управления 
для нашей области. Сейчас 
идет -экспериментальная ра
бота и накопление данных. 
На примере населения Аси
на проведен социологический 
эксперимент по комплексной 
оценке уровня жизни, трудя
щихся. Это поможет пра
вильно построить будущую 
АСУ, уточнить исходную ин
формацию. С помощью со
трудников СФТИ удалось

решить проблему обработки 
и анализа данных о дорож
но-транспортных происшест
виях. Заканчивается разра
ботка подсистемы оператив
но-календарного планирова
ния для Вершининского жи
вотноводческого комплекса.

Завершается разработка 
машинного расписания на 
движение электрического 
транспорта в Томске. Начата 
работа над АСУ для разде
лов «Капитальное строитель
ство» и «Народное образова
ние».

И. ФЕДОРОВА.

АГИТБРИГАДА В ПУТИ
Агитационно - концертная 

бригада Александровского 
районного отдела культуры, в 
которую входят лектор, шесть 
самодеятельных артистов и 
фотомастер из комбината бы
тового обслуживания, начала 
свое очередное путешествие 
по району. Основной тран
спорт ее — вертолет. Брига
да уже побывала в Прохорки-

не, Нсеоникольоке, Назияе, 
Медведеве, Тополеве, а также 
на центральном товарном 
парке нефтепровода Алек
сандровское — Анжеро-Суд
женск. Нефтяники, ' геологи, 
рыбаки, строители тепло 
встречают посланцев райцент
ра.

С. КУНИС.

В ТРЕТЬЕМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола РСФСР 

сообщает результаты игр вто
рой лиги [пятая зона), состо
явшихся 19 июня: «Зауралец» 
[Курган) — «Торпедо» [Томск]
— 0:0, «Иртыш» (Омск)—«Ав
томобилист» [Красноярск] — 
2:1, «Чкалоеец» [Новоси
бирск) — «Динамо» (Барнаул)
— 1:3, «Локомотив» (Чита) —

«Авиатор» (Иркутск) — 1:0,
«Амур» (Благовещенск) — 
«Селенга» (Улан-Удэ) — 2:0, 
«Сахалин» (Южно-Сахалинск) 
— «Локомотив» (Челябинск)— 
1:0, СКА (Хабаровск) — «Ура
лец» (Нижний Тагил) — 1:1,
«Вулкан» (Петропавловск] — 
«Нефтяник» (Тюмень) — 2:0.

(ТАСС).

ТОРФ РАССКАЗЫВАЕТ О СЕБЕ
В школе, помнится, учи

тельница химии проводила 
опыт: капнет раствором в 
пробирку—и жидкость тут 
же начинает'кипеть, бур
лить, пениться. Или неожи
данно взорвется. Так легко 
и просто получался опыт. А 
в проблемной лаборатории 
торфа при кафедре химиче
ской технологии топлива ре
зультатов своето опыта 
ждут годами.

Вот и нынешний экспери
мент продолжается уже тре
тий год. И конца пока не 
видно: разве что где-то в 
начале 1980 года ученые 
смогут получить окончатель- 
ный результат. В сельском 
хозяйстве применяются раз
личные торфяные удобре
ния. Чтобы выявить эффек
тивность каждого, тре
буется многолетняя исследо
вательская работа.

В 1972 году неболь
шая группа научных со
трудников лаборатории — 
Галина Истифоровна Була
това, Лидия Антоновна 
Урусова н Нина Михайловна 
Коломова — под руководст
вом профессора Николая

Федоровича Тюменцева за
ключила хоздоговор с мо
сковским трестом «Геол- 
торфразведка» на испытание 
торфа в качестве удобрения.

— Мы решили проверить, 
как торф будет вести себя 
в разных условиях, — рас
сказывает ответственный ис
полнитель договора млад
ший научный сотрудник 
Г. И. Булатова. — Област
ная сельскохозяйственная 
опытная станция выделила 
нам 24 сотки земли. Весной 
мы внесли в почву торф и 
торфо-жижевую смесь. Поса
дили картофель. Осенью 
сняли урожай н... огорчи
лись. Прибавка составляла' 
13 процентов. Не, густо...

На следующий год под 
картофель внесли торфо-на
возные удобрения. И вот 
результат: урожай вырос на 
31 процент!

Теперь уже известно, что 
торфяные удобрения в пер
вый год отдают только 
часть запаса питательных ве
ществ. С каждым годом эта 
отдача растет, но, как толь
ко достигается определен
ный «пик», запас питатель

ных веществ начинает па
дать. Часто торфяные удоб
рения имеют один «пик», 
торфо-навозные комлосты — 
другой. Какие удобрения 
применять для различных 
культур, сколько вносить 
их на" гектар, какого ждать 
урожая?! Все это и выясня
ют химики политехнического 
института.

...Утро застало их в поле. 
Нынче они впервые перене
сли свой эксперимент сюда, 
на поля совхоза «Степанов- 
ский». Здесь выделили им 
два гектара — удобряйте, 
изучайте, помогайте. И вот 
идет опыт с ячменем.

В прошлом году, когда за
кладывали компосты для 

•своих 24 соток, брали два 
разных вида торфа: один с 
Таганского месторождения, 
другой — с Шубинского. 
Таганский оказался богаче 
фосфором. Разница сказа
лась и на урожае. От таган
ского получили прибавку в 
32 центнера картофеля с 
гектара, от применения шу
бинского — только 18 цент
неров.

Проверив -fsc-ходы, выде

лив контрольные площадки 
зля дальнейшей работы, Га
лина Истифоровна л Лпдия 
Антоновна возвращаются в 
лабораторию. Они везут с 
собой пробы почвы, чтобы 
третий их коллега — Нина 
Михайловна провела анализ.

Политехники уже изучили 
опыт многих хозяйств Том
ской области по применению 
торфа в разных условиях и 
на разных почвах, прочитали 
массу отчетов, провели на
учные исследования. Окон
чательные результаты еще 
впереди. Но уже сейчас, как 
показала проходившая не
давно в Томске научно-тех
ническая конференция по 
исследованию торфа, можно 
наметить пути сотрудниче
ства научных работников, и 
производственников.

На территории Западной 
Сибири сосредоточено более 
половины запасов торфа 
страны. Решениями XXIV 
съезда партии предусмотре
но дальнейшее освоение при
родных богатств Сибири. 
Надо, чтобы торф «расска
зал» о себе все без утайки.

Р. ГОРСКАЯ.
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ЗДЕСЬ РОЖДАЕТСЯ «КОМЕТА»
ГРУЗИНСКАЯ ССР. Все большим спросом и в Совет

ском Союзе, н за рубежом пользуется «Комета» — быст
роходное судно на подводных крыльях производства По- 
тийского судоремонтного завода. Оно вмещает 113 пасса
жиров и развивает скорость 60—65 километров в час.

Свыше тридцати «комет» продано уже Болгарии, 
Польше, Румынии, Югославии, США, Франции, Италии 
н Марокко.

В будущей пятилетке строительство судов этого типа 
на заводе резко возрастет. Изменятся их конструктивные 
особенности, улучшится отделка, число пассажирских 
мест увеличится.

НА СНИМКЕ: «Комета» проходит ходовые испытания.
Фотохроника ТАСС.

«Я Б О ВО С Ь 
О П О З Д А Т Ь »

Имя Анатолия Саулова 
хорошо известно томичам. 
Поэтический талант его про
явился еще в студенческие 
годы, которые прошли в 
Томском педагогическом ин
ституте. Уже в то время сти
хи А. Саулова стали появ
ляться в коллективных 
сборниках поэтов Томска, 
Новосибирска, Кемерова, 
Иркутска, Москвы, в цент
ральных газетах и журна- 
лах. Первая его самостоя
тельная книжка вышла в 
1966 году в литературной 
«кассете» «Старт» и называ
лась «Белые ливни». Затем 
Кемеровское книжное изда
тельство выпустило его сбор
ник «Земляника», доброже
лательно встреченный кри
тикой. Безвременная смерть 
помешала развернуться да
рованию этого человека, 
отсрочила выход его новой 
книги. И вот теперь она пе
ред нами. «Я боюсь опоз
дать» — эти строки одного 
из последних стихов Анато
лия Саулова, которому нын
че исполнилось бы лишь 32 
года, вынесены на ее облож
ку. В сборник вошли луч
шие стихи поэта как из
вестные, так и не известные 
читателям. Собрал и подго
товил их для этой публика
ции М. Небогатов. Он же на
писал к ней предисловие.

Сигнальный экземпляр 
книги «Я боюсь . опоздать», 
выпущенной десятитысяч
ным тиражом Кемеровским 
книжным издательством, 
только что пришел в Томск.

С. УЛЬЯНИН.

Необы чная встреча
В этот вечер в фойе Асиновского 

Дома культуры можно было видеть 
людей со значками, на которых изобра
жена лира с надписью: «Встреча^^ве
теранов художественной самодеятель
ности». Это были самодеятельные арти
сты равных поколений — те, кто и сей
час участвует в концертах, и люди, 
давно ушедшие на пенсию. Многие при
ехали на встречу из Томска и других 
мест.

Каждому прибывшему был вручен 
приветственный адрес. Ветера
ны рассказали, как в свое вре
мя пели в нетопленньгх ветхих клу
бах, как в непогодь и распутицу доби
рались до таежных сел на лошадях, а 
иногда и пешком, чтобы выступить пе- 

’ ред сельским зрителем. Многое вспом-. 
нилось — и радостное, и грустное, и 
смешное. Ветераны пожелали молодым 
весь жар души отдавать труду и служе
нию искусству.

...Погас свет, и на экране возникли 
старые фотокадры. На них ветераны 
узнали самих себя—на двадцать, трид

цать лет моложе. Объектив когда-то за
печатлел их во время спектаклей и кон
цертов. Немало труда затратили работ
ники городского отдела культуры, что
бы' разыскать эти снимки, сделать диа
позитивы. А сюрприз был действитель
но приятным.

Молодежная . агитбригада посвятила 
ветеранам свои песни и стихи. Много 
теплых слов, было сказано в адрес Само
деятельного композитора Леонида Вол
ка, который воспитал немало певцов и' 
музыкантов для асиновской сцены, 
написал песни о людях Причулымья, о 
родном крае. В сотнях концертов участ
вовали семейный ансамбль Тышков- 
ских, где все поют и играют на народ
ных инструментах а также ветераны 
самодеятельности клуба асиновских 
деревообработчиков Леонид Эглит и 
Владимир Быстрицкий. Двадцать лет 
назад начинал в драматическом кружке 
Асиновского районного Дома культуры 
Анатолий Портнягин, ставший профес
сиональным режиссером театра юных 
зрителей. Б. КЛИМЫЧЕВ.

НА ОБИ. Гравюра В. Гроховского.

Э К С П Е Д И Ц И И
О коло д в а д ц а т и  н а у ч 

н ы х  э к с п е д и ц и й , сф о р - 
м и р о в а н ы х  н а  гео ло го 
г е о гр а ф и ч е с к о м  ф а к у л ь 
т е т е  Т ом ского  у н и в е р 
си те т а , го т о в я т с я  к  в ы 
е зд у  н а  п о л ев ы е  р аб о ты . 
У ч ен ы е в м есте  со  сту 
д е н т а м и  б у д у т  за н и м а т ь 
с я  и зу ч е н и е м  п о й м ы  
О би, а эр о д и н а м и ч е с к и 
м и  и ссл ед о в ан и я м и .
В о сточн о-С аянски й  э к с 
п ед и ц и о н н ы й  о тр я д  бу
д е т  и зу ч а т ь  в е щ е с т в е н 
н ы й  с о ста в  и  к а ч е с т в о  
ж е л е зн ы х  руд . Т увин
ск и й  ги д р о ло ги ч еск и й  
о тр я д  п р о в е д ё т  и ссл ед о 
в а н и я  м а гм а т и ч е с к и х  
го р н ы х  п ород . Е щ е один 
о тр я д  за й м е т с я  и зу ч е 
н и ем  б о к си то в  С ибири.

И. А Л Е К С А Н Д Р О В .

У Л Ы Б К И
«СПОРТЛОТО»

Томичи стали прини
мать участие в спортивно- 
числовой лотерее в кон
це минувшего года, оа 
это время они купили бо
лее полумиллиона карто
чек. В состоявшихся за 
шесть месяцев шестнад
цати тиражах спортивное 
счастье улыбнулось сот
ням наших земляков. 
Почти каждую десяти
дневку становятся извест
ны имена «пятерочни
ков», тех участников 
«Спортлото», которые в 
своих карточках верно за
черкнули пять номеров.

Счет «пятерочников» в 
Томске открыл студент 
политехнического инсти
тута С. Лопатин, выиг
равший в седьмом тира
же. Его выигрыш —4.953 
рубля. Такую же' сумму 
выдали в сберегательной 
кассе старшему инженеру 
Сибирского физико-тех
нического института
А. Гордиенко. В восьмом 
тираже спортивное сча
стье пришло к доярке 
колхоза «Гигант» из села 
Каргалы Шегарского 
района Нине Александ
ровне Крючковой. Ей бы
ло выплачено 2.260 руб
лей.

Девятый тираж — и 
опять две пятерки! По 
2.068 рублей в этом ро
зыгрыше «Спортлото» по
лучили монтажница заво
да измерительной аппа
ратуры А. Сорвина и до
цент пединститута В. Ко
валев. В одиннадцатом 
тираже этого года «пяте
рочником» стал слесарь 
завода измерительной ап
паратуры Г. Романчуков. 
Он — обладатель выиг
рыша в 5.000 рублей! В 
тринадцатом тираже, уга
дав пять номеров, 2.360 
рублей выиграла работ
ница завода резиновой 
обуви А. Шимко.

Но наиболее удачным 
был для томичей четыр
надцатый тираж. Еще бы: 
три «пятерочника»! Пер
вым из них в Новосибир
ское зональное управле
ние «Спортлото» явился 
техник Р. Пильщиков. Его 
выигрыш по спортивно
числовой лотерее —3.070 
рублей. Такой же выиг
рыш получат еще два то
мича: В. Б у я н о в , инже
нер НИИЭМ, и В. Пау- 
шкия,

«Спортлото» становит
ся все более популярным. 
К сожалению, многие то
мичи, купившие карточки, 
продолжают делать эле
ментарные технические 
ошибки: зачеркивают
больше шести цифр, опу
скают в ящик «Спортло
то» часть «А»' вместо ча
сти «В», к тому же дела
ют это часто с опоздани
ем. Еще раз напоминаем, 
что последняя перед оче
редным тиражом выемка 
карточек производится в 
Томске 6-го, 16-го и 26-го 
числа каждого месяца, 
то есть за четыре дня до 
тиража.

Т. ТУПИКИНА,
заместитель началь
ника оргпекламного
отдела Новосибир
ского зонального уп
равления «Спортло

то».

ПОГОДА
Сегодня по -области 

-ожидается переменная 
облачность, по северным 
районам без осадков, 
по остальной территории
— местами кратковре
менный дождь, ветер се
веро-западный, 10—15 
метров в секунду, темпе-' 
ратура — 10—15 граду
сов.

В Томске — перемен
ная облачность, без су
щественных осадков, ве
тер северо-западный, 10
— 15 метров в секунду, 
температура — 13—15 
градусов.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

г — |
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Л е н и н г р а д с к и й  д р а м а т и ч е 
с к и й  т е а т р  им. В. Ф . К о м и с с а р -  
ж е в с к о й

22 и ю ня.
В п о м ещ е н и и  д р а м а т и ч е с к о 

го те а т р а , д н ем  — « Ц а р ь  Ф е 
д о р  И о а н н о в и ч » ,  в еч ер о м  — 
« ...Забы ть  Ге р о с тр а та !» .

Н ач ало  сп е к т а к л е й : д н евн о 
г о —в  12 ч а с ., в еч ер н его  — в  
19 ч а с . 30 м ин.

Во Д ворц е к у л ь т у р ы  «А ван
гард »  —1 « П р о х о д н о й  балл » .

Н ач ало  с п е к т а к л я — в  20 ч а с .

ЦИРК
22 и ю н я  — б ольш ое ц и р 

ко во е  п р е д с т а в л е н и е  « М ы  из 
го р о д а  б е л ы х  н о че й » .

Н ач ал о —в  16 а  2 0  ч а с .

т К И Н О
СЕГОДНЯ 

В ЮТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

« С в а д ь б ы  п а н а  В о к а »  —  8-40. 
-20, 12. 13-40. 15-20. 17, 18-40,

20 - 20, 22. « П е р с о н а л ь н о е  з а д а 
н и е »  —  8-40. 10-20, 12. 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20. 22. З а л  
к и н о х р о н и к и .  « Т р е в о ж н а я  х р о 
н и к а »  —  .9, 10-05. 11-10, 12-15,
13- 20, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55, ■
22. « К а п с э ,  Я к у т и я »  —  15-30,
17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
« С в а д ь б ы  п а н а  В о к а »  —  8-40, 

10-25, 12-10. 14, 16-10, 18-15,
20, 21-45. « П е р с о н а л ь н о е  з а д а 
н и е »  —  9, 10-45, 12-30. 14-15,
16, 17-45. 19-30, 21-15. Д л я  д е 
те й  —  М у л ь т с б о р н и к  Ns 2 0  —
10- 45.

имени И. ЧЕРНЫХ
« И с т о к и »  (две с е р и и )  —  8-45,

11- 55, 15-05. 16-40. 18-45. 19-50,
21- 25. Д ля д етей  —  М у л ь т 
с б о р н и к  —  10-20, 13-30.

«ПИОНЕР»
М у л ьтсб о р н и к  « А й б о л и т  и 

Б а р м а л е й »  —  9. 10-20. 11-40,
13. « Б е с с т р а ш н ы й  а т а м а н »  —
14- 20. « Ч е р н ы й  а т а м а н »  —  16, 
17-50, 19-40. 21-30.

«СИБИРЯК»
« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  це 

л у е ш ь »  —  11. 12-40, 14-20. 16,
. 17-40. 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  ц е 
л у е ш ь »  —  .11-40, 13-20. 15.
« С л е д с тв и е  з а к о н ч е н о :  з а 
б у д ь те »  —  16-50, 18-40, 20-30.

Д ля д е те й  —  « К о р о н а  Р о с с и й 
с к о й  и м п е р и и »  (две сери и ) —  
10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

« П а р м с к а я  о б и т е л ь »  —  12, 15,
18, 21. Д ля д етей  — М у л ь т 
с б о р н и к  №  2 3  —  10-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« А б и т у р и е н т к а »  —  17, 19, 21, 
Д ля д етей  — « Б е з  се м ь и » , 
« А л и -Б а б а  и 40  р а з б о й н и к о в »
—  11, 13, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
« С л е д с тв и е  з а к о н ч е н о :  з а 

б у д ь те »  — 18, 20. Д ля д ет ей -— 
« В о л ш е б н а я  б е к е ш а »  —  15, 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« И с т о к и »  (две сери и ) — 21, 
М у л ь т с б о р н и н  « Н у , п о го д и !»
(Г. 5, 6. 7 -й  в ы п у ск и ) — 15, 17,
19.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« М у ж ч и н ы  в  ее ж и з н и »  -w

16, 18, 20, 22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  це 
л у е ш ь »  —  15, 17, 19, 21.

С У Б Б О Т А ,  2 2  и ю н я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А

13.20. Н овости . 13.30. Д ля де
тей . «В к у к о л ь н о м  м а га зи н е » .
14.00. Р а с с к а з ы  о р у с с к и х  х у 
д о ж н и к а х . «В. П оленов». 14.30. 
М у зы к а л ь н а я  п р о гр а м м а  «По 
п и сь м а м  зр и те л е й » . 15.00. «Для 
в ас . р о д и тел и » . 15.30. «П оэ
зи я » . « Р ад и  ж и зн и  н а  зем л е» . 
С тихи с о в е т с к и х  п о это в . 15.45. 
В п ер в ы е н а  э к р а н е  ЦТ. « З и м о 
р о д о к » . Х удо ж ествен н ы й
ф и л ьм . (« Б ел ар у сь ф и л ьм » .
1972 г.). 17.15. П очта п р о гр а м 
м ы  « З д о р о вье* . В едет п е р е д а 
ч у  в р а ч  Ю. Б е л я н ч и к о в а . 17.45. 
«Н овости  м у зы к а л ь н о й  ж и зн и » . 
П ер ед ач а  и з  Л ен и н гр ад а . 18.30. 
« Б о л ьш е  х о р о ш и х  то вар о в » ,
19.00. «О ч еви д н ое-н евероят- 
ное». В едет п е р е д а ч у  п р о 
ф е с с о р  С. П. К ап и ц а . 20.00. 
П р о гр ам м а м у л ь тф и л ь м о в : «Си- 
н ю ш ки н  к о л о д ец » . «Д уд очка и  
к у в ш и н ч и к » . 20.30. «О гни ц и р 
к а * . 21.15. П о л и ти ч еск и й  обо
з р е в а т е л ь  Ю. А . Ж у к о в  о т в е ч а 
е т  н а  в о п р о сы  т е л е зр и т е л е й .
22.00. Н овости . 22.15. «Дети 
С тр ан ы  С оветов». П р е м ь е р а  те 
л ев и зи о н н о го  д о к у м ен тал ь н о го

ф и л ь м а  « П р азд н и к  в  к р а с н о м  
га л с т у к е » . 23.10. К га с тр о л я м  
Н о во си б и р ско го  т е а т р а  м у
зы к а л ь н о й  ко м ед и и  в  М оскве. 
23.35. В п ер в ы е н а  э к р а н е  ЦТ. 
Х у д о ж ествен н ы й  ф и л ь м  «У кро
щ е н и е  огн я» . 1-я с е р и я . («Мос
ф и льм » . 1972 г.). 01.00. «В ре
м я» . И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 
гр а м м а . 01.30—03.15. Ч ем п и о
н а т  м и р а  по  ф у тб о л у . С б орн ая 
ГДР — с б о р н а я  Ф РГ. П ер ед ач а  
и з  Ф РГ.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

16.00. С п орти вны й  в ы п у с к  
«Н овостей» . 16.10. Д ля в ас , р е 
бята! Ф и л ь м -с к а зк а  «К арли к- 
Н ос». (ЦТ. 1970 г.). 17.10. «Н а
ш и го сти » . И гр ает  з а с л у ж е н 
ны й  а р т и с т  РСФ СР И. О й страх . 
17.40. «П ять  в еч ер о в  в  н ед е
лю ». Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и л ьм  
Н о воси б и рского  тел ев и д ен и я . 
18.05. Ф и л ьм -с п ек так л ь  «О дна 
н оч ь» . («Ленфильм»!. 1956 г.>. 
19.35— 21.00. П о к а за т е л ь н ы е  
в ы с ту п л е н и я  сборн ой  СССР по 
ф и гу р н о м у  к а та н и ю  в Т ом ске 
22 м а р т а  1974 г. (в зап и си ).

Томский районный узел 
связи приглашает на посто
янную работу бухгалтера 
расчетной группы.

Оращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 93.

23 июня — концертный зал филармонии
ПЕСНИ И МУЗЫКА СОВЕТСКОГО ТЕАТРА И КИНО

(концерт-спектакль)
Исполнители — артисты Москонцерта.
Начало — в 20 час.

Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 часов. 
Действительны абонементы № № 1, 5.

В Томском ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени политехническом институте 
им С. М. Кирова открываются одномесячные подготови
тельные курсы для поступающих в институт на все фа
культеты и отделения.

Занятия проводятся с 2 по 31 июля 1974 г. высоко
квалифицированными преподавателями по математике, 
физике, химии, русскому' языку и литературе.

Иногородние обеспечиваются общежитием с 2 июля 
1974 г.

Плата за обучение —- 5 рублей.
За справками обращаться по адресу: г. Томск-4, пр. Ле

нина, 30, главный корпус, коми. 127, тел. № 9-23-17.
Приемная комиссия ТПИ.

Детскому саду № 61 тре
буются дневные няни.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 41-а, 
телефон № 9-96-541.

К о л л екти в  об л астн о го  у п 
р а в л е н и я  с е л ь ск о го  х о зя й 
с т в а  с  гл у б о ки м  п р и с к о р б и 
ем  и зв е щ а е т  о с м е р ти  на
ч а л ь н и к а  у п р а в л е н и я  с е л ь 
ского  х о зя й с т в а  М олчанов- 
ск о го  р ай и сп о л к о м а

Д Е М Е Ш К И Н А
В и к т о р а  А л е к с а н д р о в и ч а

и в ы р а ж а е т  со б о л езн о в ан и е  
сем ь е  п окойного .

К о л л екти в  у ч и т ел ей  и
у ч а щ и х с я , п а р т и й н а я  и
п р о ф с о ю зн а я  о р га н и зац и и  
ш к о л ы  N °  48 с к о р б я т  о к о н 
ч и н е  у ч и т е л я

К А Й Л Я
Д а в и д а  И в а н о в и ч а

и в ы р а ж а ю т  и с к р е н н е е  со
б о л езн о в ан и е  р о д н ы м  и
б л и зк и м  п окой н ого .
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